
Pese a ser desconocido por 
sus compañeros locatarios 
como Secretario de la 
Unión de Comerciantes del 
Mercado Poza Rica, Martín 
Espinoza Castillo continúa 

ostentándose en el cargo e 
ignorando las peticiones 
de sus compañeros para 
emitir la convocatoria 
qué renueve el comité 
ejecutivo. 

Esta mañana durante 
el arranque de obra de 
rehabilitación de 80 metros 
de drenaje en el centro de 
abastos, los comerciantes 
subrayaron qué Martín 

Espinoza Castillo se 
ha negado a publicar la 
convocatoria de reno avión 
de comité ejecutivo, pues al 
parecer pretende arraigarse 
en el cargo. P.3A    

 

Acribillan a dueño de 
una cuartería en el Chote 
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Jueza Angélica “N” se quedará 
en prisión por inventar amparo; 
hubo billete de por medio: CGJ 

P.5B

Cuitláhuac García exhibirá 
“mentiras” de medios en 

su conferencia con La Nota 
Pinocho P.5B

Hay energía suficiente, 
asegura AMLO pese alerta 

del Cenace P.6B

Titán habría explotado, 
confirma OceanGate P.4B

La presidenta del DIF 
municipal, Patricia Ortiz de 
Gómez, realizó la entrega 
de despensas a empacadores 
voluntarios, integrantes de 
la agrupación del Instituto 
Nacional de las Personas 
Adultos Mayores (INAPAM), 
quienes laboran en tres 
tiendas de autoservicio 
ubicados en la ciudad de Poza 
Rica.

Acompañada por el 
personal a su cargo, Ortiz 
de Gómez se trasladó hacia 
Poza Rica, para realizar la 
entrega de 30 despensas a 
los beneficiarios, quienes 
laboran en supermercados 
como; Soriana, Chedraui y 
Su Bodega, a fin de apoyar 
a este sector quienes aún 
continúan contribuyendo 
con la sociedad. P.4A

El expanista José Enrique 
Romero Alarcón fue 
presentado por el Delegado 
del Bienestar en Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara como representante 
de la Secretaría en la zona 
norte, rumbo al proceso de 
entrega de la administración 
federal. 

En su visita a esta ciudad 
el delegado Huerta indicó que 
Pepe Romero, se hará cargo 
de coordinar seis municipios: 
Tuxpan, Castillo de Teayo, 
Tihuatlán, Cazones, Poza Rica 
y Coatzintla, donde realizará 
trabajos de entrega de los 
programas hacia el cierre del 
gobierno federal. P.2A

Martín Espinoza, líder de locatarios 
en PR, se aferra al ‘hueso’ 

DIF Tihuatlán 
entrega 

despensas a 
adultos INAPAM 

Pepe Romero 
de integra a la 
Secretaría del 

Bienestar 

Sistemas DIF Nacional, Estatales y Municipales trazan nuevo 
modelo de atención para Centros Asistenciales.

Viernes 23 
Junio.2023

Año 20,  Número 8091 
Poza Rica, Ver.                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

La presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia de Poza Rica Diana Patricia Remes 
Oropeza, acompañada de la Directora del mismo Flor Herrera de León, acudieron a la convocatoria lanzada 
por el Sistema Nacional DIF, para participar en el primer Encuentro Nacional de Centros de Acogimiento 

Residencial llevado a cabo en el estado de Oaxaca, el cual tiene por objetivo trazar un nuevo modelo de atención para 
el cuidado de las Niñas, Niños y Adolescentes que se encuentran en centros de asistencia. P.3A
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Más de 2.6 mdp se destinarán al mejoramiento de la imagen urbana y vialidades principales.

Pepe Romero se 
integra a la Secretaría 

del Bienestar 

Recursos de parquímetros se invertirán 
en primer cuadro de Poza Rica

“Soldado por un día” Ángel 
Alexander Trinidad Sánchez 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El expanista José 
Enrique Romero 
Alarcón fue 

presentado por el Delegado 
del Bienestar en Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara como representante 
de la Secretaría en la zona 
norte, rumbo al proceso de 
entrega de la administración 
federal. 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco de la 
Trigésima Sexta 
Sesión Ordinaria de 

Cabildo, el cuerpo edilicio 
aprobó una iniciativa que  
marcarán un hito en 
el progreso de Poza 
Rica, dando luz verde al 
Programa General de 
Inversión (PGI) del Fondo 
de Recursos Fiscales del 
ejercicio 2023, el cual tiene 
como objetivo utilizar los 
recursos provenientes de los 
parquímetros para mejorar 
la imagen urbana del primer 
cuadro de la ciudad.

Con una inversión 
de 2,619,947.60 pesos, se 
llevarán a cabo importantes 
mejoras en las áreas 
peatonales y el camellón 
central de la Avenida 
Heriberto Kehoe Vincent, 
desde la Calle 12 Oriente 
hasta el Boulevard Central 
Oriente, en la Colonia 
Obrera. Se instalarán 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Secretaría de la 
Defensa Nacional 
(SEDENA) en 

coordinación con personal 
del 7º. Batallón de Infantería 
y el Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) realizaron 
el nombramiento de 
“Soldado por un día” a 
Ángel Alexander Trinidad 
Sánchez.

En esta ceremonia, 
el teniente coronel 
Miguel Cruz Maldonado 
comandante segundo del 
7º. Batallón de Infantería 
entregó placa de identidad 
y reconocimiento que lo 
acredita como “Soldado 

En su visita a esta 
ciudad el delegado Huerta 
indicó que Pepe Romero, 
se hará cargo de coordinar 
seis municipios: Tuxpan, 
Castillo de Teayo, Tihuatlán, 
Cazones, Poza Rica y 
Coatzintla, donde realizará 
trabajos de entrega de los 
programas hacia el cierre 
del gobierno federal. 

Destacó qué se trata de 
movimientos realizados en 
esta zona como en Papantla 

rampas para personas 
con discapacidad, se 
colocarán luminarias tipo 
LED para fortalecer la 
seguridad vial y se añadirán 
palmeras tropicales de 
distintos tamaños, dejando 
totalmente rehabilitada 
y modernizada esta 
importante vialidad.

También se aprobaron 
los espacios para sitios 
de ascenso y descenso de 
pasajeros del transporte 
público en modalidad 
de taxis y autobuses del 
municipio y la región, 
para establecer las paradas 
teniendo en cuenta una 
buena circulación vehicular 
en la zona centro de la 
ciudad.

Además, se tomó protesta 
al Consejo Municipal para 
el Desarrollo Cultural 
de Poza Rica, el cual 
está conformado por 
representantes de diversas 
disciplinas artísticas, con 
el objetivo de estimular 
el desarrollo cultural y 

y Tuxpan donde se designó a 
coordinadores, sin embargo, 
en la zona Poza Rica el 
coordinador sigue siendo 
Emilio Olvera Andrade, 
pero ahora se coordinará 
con Pepe Romero, en cuanto 
a la aplicación de Programas 
Sociales. 

Manuel Huerta aseveró 
que José Enrique Romero 

Alarcón, se integra a la 
Secretaría del Bienestar 
como un Servidor de la 
Nación más, aseveró qué 
no sustituye a nadie en el 
cargo, por el contrario se 
aprovechará su experiencia 
en la función pública, para 
coordinar los trabajos 
propios de la Secretaría del 
Bienestar. 

José Enrique Romero 
Alarcón fue alcalde del 
municipio de Tihuatlán, por 
el Partido Acción Nacional 
(PAN), ahora forma parte 
de Morena, y en su mensaje 
reiteró que se siente 
agradecido de fortalecer el 
trabajo que la Secretaría 
del Bienestar realiza a nivel 
nacional.

contribuir al mejoramiento 
de la calidad de vida de las 
comunidades.

La aprobación de estas 
iniciativas demuestra 

el compromiso de la 
administración local con 
el desarrollo integral de 
Poza Rica. La inversión 
en la imagen urbana y el 

impulso a la cultura son 
piezas clave para fomentar 
el crecimiento económico, 
la cohesión social y el 
bienestar de los ciudadanos.

por un día”, así mismo en 
el mensaje de la SEDENA 

se puntualizó: “Lo 
anterior es una muestra de 

agradecimiento por elegir 
a nuestro glorioso Ejército 

Mexicano para materializar 
su más grande sueño, por 
elegir tu elección nos 
comprometen a ser más 
grandes, con la certeza de que 
la niñez mexicana confía 
en sus fuerzas armadas y 
con ello nos comprometen 
a seguir siendo cada día 
mejores soldados, mejores 
mexicanos y mejores seres 
humanos”.

De igual forma, Ángel 
Alexander Trinidad 
Sánchez acompañado del 
teniente coronel Miguel 
Cruz Maldonado, segundo 
comandante del 7º. Batallón 
de Infantería, pasaron lista 
a la tropa y agradecieron el 
apoyo y reconocimiento a 
la niñez que hoy representa 
como “Soldado por un día”.



Martín Espinoza, líder de locatarios 
en PR, se aferra al ‘hueso’ 

Ponen en alerta a escuelas por golpes de calor

DIF Poza Rica participa 
en Encuentro Nacional
Sistemas DIF Nacional, Estatales y Municipales trazan nuevo modelo de atención para Centros Asistenciales.

www.noreste.net Ciudad 3 a
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento 
emitió una serie de 
recomendaciones a 

instituciones educativas 
durante esta temporada de 
altas temperaturas, para 
evitar que menores sean 
presa de golpes de calor,  
qué en esta ciudad ya ha 
cobrado la vida de más de 5 
personas.

En varias primarias de 
esta ciudad los directivos 
han tomado acciones, para 
proteger a los alumnos de 
las altas temperaturas, entre 
ellas adelantaron el horario 
de ingreso 30 minutos, y 
suspendieron toda actividad 
física al aire libre. 

Es por ello que las 
autoridades municipales 
recomendaron a los 
maestros mantener 
hidratados a los menores 
y no exponerlos al sol, 
principalmente en horarios 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

La presidenta del Sistema 
Municipal para el 
Desarrollo Integral 

de la Familia de Poza Rica 
Diana Patricia Remes 
Oropeza, acompañada de la 
Directora del mismo Flor 
Herrera de León, acudieron 
a la convocatoria lanzada 
por el Sistema Nacional 
DIF, para participar en el 
primer Encuentro Nacional 
de Centros de Acogimiento 
Residencial llevado a cabo en 
el estado de Oaxaca, el cual 
tiene por objetivo trazar un 
nuevo modelo de atención 
para el cuidado de las Niñas, 
Niños y Adolescentes que 
se encuentran en centros de 
asistencia.

El encuentro fue 
inaugurado por la titular del 
Sistema Nacional DIF Nuria 
Fernández Espresate, quien 
señaló que este evento es 
un esfuerzo colaborativo de 
todos los Sistemas Estatales 
y Municipales, fortaleciendo 
e implementando buenas 
practicas que transformen 
las vidas de las Niñas, Niños 
y Adolescentes durante 
su estancia en los centros 
de acogimiento e incluso 
después de su reintegración 
en la familia o sociedad.

Las mesas de trabajo 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Pese a ser desconocido 
por sus compañeros 
locatarios como 

Secretario de la Unión 
de Comerciantes del 
Mercado Poza Rica, Martín 
Espinoza Castillo continúa 
ostentándose en el cargo e 
ignorando las peticiones de 
sus compañeros para emitir 
la convocatoria qué renueve 
el comité ejecutivo. 

Esta mañana durante 
el arranque de obra de 
rehabilitación de 80 metros 
de drenaje en el centro de 
abastos, los comerciantes 

partieron del punto de 
los cuidados alternativos 
de las Niñas, Niños y 
Adolescentes, los cuales 
se refieren a los procesos 
que permiten garantizar 
los derechos humanos, 
buscando que los centros 
de acogimiento residencial 
sean la última alternativa, 

debiendo procurar el 
regreso a la familia nuclear 
o a la familia extensa, sin 
embargo, en el caso de no 
poder evitar ingresarlos 
a un centro asistencial, es 
importante inducir a la vida 
independiente, a través de la 
continuación o conclusión de 
sus estudios básicos, así como 

el aprender oficios que les 
permitirán contar con una 
preparación y oportunidad 
laboral al salir.

En ese sentido Diana 
Patricia Remes Oropeza 
presidenta del organismo 
municipal, desde el inicio 
de su administración, se 
ha preocupado y buscado 

que las Niñas, Niños y 
Adolescentes que residen 
en Casa del Sol y Casa de la 
Luna, logren continuar sus 
estudios además de apoyarlos 
a través de un acuerdo con 
el Centro de Capacitación 
para el Trabajo Industrial 
(CECATI), con la intención 
de prepararlos para una vida 

independiente, sin embargo, 
con el nuevo modelo 
de atención se pretende 
privilegiar su derecho a la 
vida en familia, ya sea nuclear, 
extensa o la posibilidad de 
una familia de acogida antes 
de salir a la calle, además de 
fortalecer la búsqueda de una 
vida independiente.

subrayaron qué Martín 
Espinoza Castillo se 
ha negado a publicar la 
convocatoria de reno avión 
de comité ejecutivo, pues al 
parecer pretende arraigarse 
en el cargo. 

Los comerciantes incluso 
indicaron que se envió un 
oficio al Ayuntamiento, 
para indicarle que Espinoza 
Castillo ya no los representa, y 
que se deslindan de cualquier 
trato o coordinación con 
el mercado, ya que no ha 
cumplido con su función. 

Pese a que se le ha 
solicitado qué emita la citada 
convocatoria qué de inicio 
con el proceso de entrega 

de las oficinas, al parecer 
el señalado de niega a 
dejar el cargo, pese a que 
supuestamente ya finalizó 
su periodo al frente de la 
Unión de Comerciantes del 
Mercado Poza Rica. 

Cabe mencionar que 
en recientes ocasiones, 
los comerciantes han 
señalado qué durante la 
administración de Martín 
Espinoza Castillo, nunca se 
pudo concretar el proyecto 
de electrificación, por el 
contrario, afirmaron qué en 
el centro de abastos son cada 
vez comunes los apagones y 
los cortes energía eléctrica, 
por falta de pago.

críticos qué van desde las 
11:00 a las 17:00 horas, 
lapso de tiempo cuando se 
registran las temperaturas 
más altas. 

Se recomendó a los 
directivos evitar realizar 
actividades deportivas 
en lugares cerrados sin 
ventilación, utilizar ropa 
de algodón o telas ligeras, 
además de brindar atención 
especial a infantes y 
personas mayores, como 
profesores e intendentes 
qué laboren en los centros 
escolares. 

Las autoridades 
exhortaron a las 
autoridades académicas 
considerar acciones, para 
salvaguardar la salud 
de las y los estudiantes, 
de manera especial del 
nivel preescolar, primaria 
y secundaria, incluso 
pusieron a disposición 
el correo educacion01@
gobier nodepoz a r ic a .gob.
mx.
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Bloquean camino 
a Palo de Rosa 

Patricia Ortiz entrega despensas 

Exigen a PEMEX y compañías la rehabilitación de varias 
áreas deterioradas, además de guardaganados 

Como parte del programa mensual implementado por el DIF municipal   

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Habitantes de por 
lo menos nueve 
comunidades de 

la ruta Emiliano Zapata 
la Bomba, Palo de Rosa 
bloquearon este jueves 
el camino que conduce 
a estas localidades como 
medida de presión contra 
Pemex y compañías para la 
rehabilitación de algunos 
puntos dañados en 15 
kilómetros de camino y 
otras afectaciones.

A decir de las autoridades 
auxiliares de la ruta 
mencionan que son muchos 
años del constante paso de 
unidades pesadas, las cuales 
han deteriorado gran parte 
del camino sobre todo por 
la zona de Ojo de Agua 
hasta Palo de Rosa, donde 
la incertidumbre es quedar 
incomunicados debido al 
hundimiento en varios 
puntos.

“Ya estamos hartos de 
tantas promesas y convenios 
con representantes de 
Petróleos Mexicanos  
quienes a la fecha utilizan y 
dañan la carretera con sus 
unidades pesadas, sin que 
den alguna respuesta de 
rehabilitación”, aseguran.

Señalaron, su 
movimiento será 
permanente hasta que se 
logre observar maquinaria 
y trabajadores mejorando 
las condiciones del camino  
del cual en varias zonas se 
registran hundimientos de 
gran grosor que ya impide el 
paso de vehículos.

Por otro lado existe 
el problema de nueve 
guardaganados, mismos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

La presidenta del DIF 
municipal, Patricia 
Ortiz de Gómez, realizó 

la entrega de despensas a 
empacadores voluntarios, 
integrantes de la agrupación 
del Instituto Nacional de las 
Personas Adultos Mayores 
(INAPAM), quienes laboran 
en tres tiendas de autoservicio 
ubicados en la ciudad de Poza 
Rica.

Acompañada por el 
personal a su cargo, Ortiz 
de Gómez se trasladó hacia 
Poza Rica, para realizar la 
entrega de 30 despensas a 
los beneficiarios, quienes 
laboran en supermercados 
como; Soriana, Chedraui y 
Su Bodega, a fin de apoyar 
a este sector quienes aún 
continúan contribuyendo 
con la sociedad.

“Hicimos entrega de 
despensas a trabajadores 
voluntarios, que diariamente 
salen a laborar en los 
supermercados, sabemos que 
son el sustento de una familia, 

Para miembros de INAPAM

es por ello que quisimos 
reconocer su gran esfuerzo 
con esta entrega de despensas, 
de corazón esperamos que 
les sea de mucha utilidad”, 

manifestó la titular del DIF.
Agregó que ante dicha 

necesidad y el compromiso 
de esta institución que 
representa, este apoyo será de 

manera mensual, teniendo 
como propósito colaborar en 
el mejoramiento de su calidad 
de vida, así como de velar 
por las necesidades que este 
sector pudiera manifestar en 

un futuro.
Finalmente, Paty Ortiz, 

expuso que gracias al respaldo 
del alcalde Leobardo Gómez 
González, es que el DIF 
puede asistir a los integrantes 

del INAPAM, quienes aún 
luchan por contribuir a la 
sociedad con su trabajo, en la 
noble labor de servir, de ahí 
que existe el compromiso de 
apoyo con este sector.

que también están 
destrozados y en pésimas 
condiciones  donde 
inclusive representantes 
de Pemex hace tres años se 
comprometieron repararlos, 
sin embargo no existe 
respuesta. 

Agregan que los bloqueos 
podrían aumentar hasta 
diversos puntos como 
medida de presión con la 

empresa y otros implicados 
en la rehabilitación del 
camino, esto a pesar de 
la presencia de algunos 
funcionarios de política 
regional y el regidor 
comisionado en Tránsito y 
Vialidad, Bernardo Aldana, 
quienes programaron una 
reunión con representantes 
de Petróleos Mexicanos hoy 
por la tarde.
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Más de 4.6 MDP designará Balo Gómez para alumnos de primaria de todo el municipio

Joshua Aitor Gómez del Ángel obtuvo el primer lugar 
de escuelas federales en el concurso cuenta cuentos  

Con el apoyo tendrán la herramienta y se evitará la deserción escolar

TEQUILA PERSONALIZADO                                                                                    
100% AGAVE

BOTELLA PERSONALIZADA HECHA POR  
ARTESANOS, GRABADA SOBRE LA  

TÉCNICA PUNTA DIAMANTE, PUEDEN LLEVAR EL LOGOTIPO Y LA FRASE QUE EL 
CLIENTE REQUIERA

                                                         
HAS  ESA OCASIÓN ESPECIAL Y DA UN REGALO EXCEPCIONAL

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES

DON RAMÓN PERSONALIZA DON RAMÓN PERSONALIZA TEQUILADONRAMON.PERSONALIZATEQUILA 2294200800 227 109 3494

a

SE RENTA CASA
$13,000

- Sala  
comedor
- Cocina
-3 recámaras
-Cuarto de 
TV
-Cuarto de 
servicio
-Cuarto  
de lavado

-3 baños 
completos  
y un medio 
baño
-Cochera 
para 2 autos 
-Climas  
minisplits  
en todas las 
áreas

Ubicación  
Fraccionamiento  

Lomas Residencial 
Poza Rica, Veracruz Informes al Cel. 7828880187

SE VENDE
DEPARTAMENTO

1er piso
-2 recámaras 
-2 baños 
-sala 
-cocina 
-comedor 
-cuarto de      
 lavado

EN LOMAS RESIDENCIAL 

Informes al Cel. 
7828880187

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con miras a la entrega de 
“Becas Fuerte y Digno” 
a los alumnos de 

primaria de este municipio, 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, se reunió con 
el personal a cargo de los 
preparativos, con el objetivo 
de organizar dicho apoyo, 
que se prevé sea el próximo 
lunes 26 y martes 27 de junio 
del 2023.

Acompañado de la 
presidenta del DIF, Patricia 
Ortiz Galassi, de regidores y 
directores de las diferentes 
áreas, el munícipe recalcó 
que en la primera etapa se 
realizará en las instalaciones 
del domo de la Unidad 
Deportiva, alrededor de las 
09:00 horas, donde se llevará 
a cabo un acto protocolario 
para posteriormente realizar 
dicha entrega.

Posteriormente, el 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alumno de 4 grado 
de la escuela primaria 
Leona Vicario, Joshua 

Aitor Gómez del Ángel puso 
en alto a Tihuatlán y este 
plantel educativo al obtener 
el primer lugar de escuelas 
federales en el concurso 
cuenta cuentos celebrado 
este miércoles en la ciudad 
de Xalapa.

El embajador de la lectura 
fue recibido con aplausos por 
sus compañeros estudiantes 
de todos los grados, al 
mismo tiempo mediante 
un acto simbólico obtuvo 
el reconocimiento de la 
directora, Verónica Masías 
Camacho, maestros y el 
supervisor escolar de la zona 
226, Damián Durán Andrés.

Ante ello el menor 
agradeció las muestras 
de cariño y felicitaciones, 
comprometiendo seguir 
adelante y lograr un buen 
papel en la siguiente etapa 
del concurso cuenta cientos, 
donde participaron alumnos 
de 30 escuelas federales de la 
entidad.

En su mensaje Masías 
Camacho resaltó sentirse 
orgullosa de tener a un 
alumno brillante como 
otros que han sobresalido en 

Entregarán becas en Tihuatlán

Alumno pone en 
alto a Tihuatlán 

martes, alrededor de las 09:00 
horas, en el domo adjunto 
al Centro de Desarrollo 
Comunitario (CDC) de Plan 
de Ayala, se realizará un 
acto protocolario, seguido 
de la segunda entrega que 
se efectuará alrededor de 
las 11:00 horas, por lo que se 
convocarán a los alumnos 
restantes provenientes de 
las diversas partes de la zona 
conurbada.

Leobardo Gómez 
González, manifestó que 
durante los dos actos se 
entregarán 4 millones, 625 
mil pesos para 4 mil, 625 
alumnos beneficiados, de 
los grados; cuarto, quinto 
y sexto de primaria, con lo 
que se pretende erradicar la 
deserción escolar, con ello, la 
adquisición de un dispositivo 
como herramienta 
para complementar las 
actividades educativas.

Ante este llamado, el 
equipo encargado de la 

logística, trabajará durante 
estos días incluyendo el 
fin de semana con los 
preparativos para que 
dichos eventos salgan 
conforme a lo planeado, 
donde el compromiso de la 
actual administración, es 
fortalecer uno de los sectores 
más importantes que es la 
educación.

eventos como concurso de 
escoltas y de conocimientos, 
donde sin duda que el apoyo 
de su maestra y su mamá 
Giselle Marlene del Ángel 
Mendoza fue parte esencial 
para obtener este importante 
logro.

Por si parte el supervisor 
escolar Damián Durán 
comentó que es de 
reconocimiento observar 
que mediante una 
transmisión Joshua no se 
cohibió ante los demás 
alumnos, humilde portando 

su uniforme de la escuela, 
con la valentía y habilidad 
para desempeñar él cuenta 
cuento que lo llevo a ganar.

Finalmente exhortó a los 
demás alumnos a cumplir 
su sueño y demostrar sus 
habilidades, ya que ello les 
permitirá ser grandes en 
pensamiento y capacidad, 
lo cual llegarán muy lejos, 
por ello el esfuerzo de Joshua 
Aitor Gómez del Ángel, 
quien seguramente hará 
un excelente papel en los 
siguientes concursos.
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Corcholatas y 
el huevo de la 

corrupción

Llega la 
izquierda dura

Llegó el tiempo 
de la oposición

SALVADOR CAMARENA

PABLO HIRIART

ENRIQUE QUINTANA

López Obrador le dejará –o intenta dejar– a Claudia Sheinbaum 
el esqueleto del gabinete y una agenda legislativa inmediata.

Las dirigencias partidistas deberán sacrificar parte de su 
capacidad de decisión para estar en poco tiempo en el escaparate 

de la opinión pública, como hoy están las ‘corcholatas’.

No hay de otra: lo que vemos no suena lógico, no hay manera 
de que a ese ritmo el metálico de 5 millones les alcance.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Las campañas 
adelantadas de la 
y los suspirantes 

p r e s i d e n c i a l e s 
lopezobradoristas encierran 
algo más pernicioso que 
una franca violación a la ley 
electoral. Estas giras abren la 
puerta al cáncer más dañino 
de la democracia mexicana: 
la corrupción.

El proceso inventado, con 
parches y remedos cotidianos, 
por Morena para promover 
a sus suspirantes en aras de 
encuestarlos y definir a quien 
buscará suceder a Andrés 
Manuel López Obrador, es 
no sólo legalmente grotesco, 
sino pernicioso más allá 
del hecho, ya grave, de que 
dinamita la equidad electoral.

Lo que hemos visto en 
apenas tres días difícilmente 
costará al final menos de 5 
millones de pesos, que es el 

Los nombramientos 
del Presidente en su 
gabinete indican que 

el último tramo del sexenio 
lo recorrerá con la izquierda 
dura, totalitaria y golpeadora. 
Ellos seguirán gobernando.

Por ahí va la sucesión.
AMLO se va, pero se 

queda.
Lo tendremos, a él, como 

el coordinador de la defensa 
de la cuarta transformación.

La polarización que 
sembró durante los primeros 
años de su gobierno va a 
continuar con los radicales 
que tomarán la estafeta  
con la candidatura 
presidencial.

A eso responden 
los nombramientos en 
Gobernación y Trabajo. No es 
el gabinete que acompañará 
en su despedida al Presidente, 
sino el que continuará en los 
siguientes años.

El Presidente se ha 
encargado de borrar el 

Morena y sus 
corcholatas han 
acaparado los 

reflectores por un largo 
periodo.

Primero fue la 
identificación de los aspirantes, 
las llamadas corcholatas. Luego 
atrajo la atención la definición 
del proceso para seleccionar 
a quien será el candidato o 
candidata del partido en el 
gobierno.

Y, ahora, las precampañas… 
que no son precampañas, sino 
‘recorridos’, se han convertido 
en tema central de la agenda.

A través de todo esto, 
Morena y cada uno de sus 
prospectos, habrán obtenido 
una enorme visibilidad, por 
encima de cualquiera de los 
aspirantes de la oposición.

Este cuadro podría 
empezar a cambiar a partir de 
la próxima semana.

De no haber sorpresas, a 
partir del lunes próximo, la 
oposición empezará a tener 
relevancia nuevamente en la 
vida política nacional.

En esa fecha, se anunciarán 
los mecanismos para decidir 
quién será su candidato o 
candidata presidencial.

La fórmula todavía está 
afinándose pero tendrá 
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tope de recursos que Morena 
ha dispuesto para cada uno 
de los cuatro suspirantes del 
partido fundado por AMLO.

Más aún: lo que vemos 
ahora no es para nada el 
inicio del ilegal proceso. Los 
actuales desfiguros tuvieron 
una precuela en donde al 
menos tres de los suspirantes 
(Claudia Sheinbaum, Adán 
Augusto López y Marcelo 
Ebrard) pudieron haber 

abierto la puerta a la 
corrupción.

Desde meses atrás, al 
menos estos tres suspirantes 
se han venido publicitando 
con dudoso financiamiento 
en bardas y espectaculares.

En un país con lectores 
a la baja, uno de ellos tenía 
más publicidad de su libro 
que el mejor bestseller de la 
temporada.

En una nación que ve 

cómo la industria de las 
revistas se encoge cada 
año, otro de ellos aparecía 
en publicaciones que –
exagerando– tienen más 
espectaculares publicitarios 
que ejemplares impresos.

Y la tercera ha saturado las 
bardas de México con pintas 
de su perfil y las dos palabras 
de su nombre/eslogan que 
dice que ella es la buena.

¿Cómo pagaron todo eso? 

¿Desviaron recursos públicos 
en metálico o humanos para 
ello? ¿Están cobrando uno 
o varios favores? ¿O están 
hipotecando su futuro al 
llenarse de compromisos?

Son preguntas que 
no gustan, pero no son 
insinuaciones: es lógica 
pura. Todos esos costos serán 
fantasmas para este triste 
INE, y para la más triste 
Función Pública, pero no son 
virtuales: suponen dinero 
que alguien dispuso, y por el 
cual espera algún retorno. 
Esa es ley tan universal como 
las de Newton.

Y eso fue antes de 
que Morena sacara sus 
lineamientos (es un decir, 
porque luego luego los 
han ido enmendando) de 
lo que se valía y no en este 
proselitismo disfrazado de 
actos intrapartidistas.

Una vez iniciado el lunes 
el periodo en que las llamadas 
corcholatas se podían 
promover libremente, 
el riesgo de corrupción 
resurgió.

Ricardo Monreal le ha 
puesto el cascabel al gato. 
Viendo lo que ve cualquiera 
que sale a la calle y advierte 
espectaculares y pintas de 

las corcholatas por aquí y por 
allá, ha pedido moderación a 
sus cocompetidores.

Él hará una campaña 
testimonial y acaso si le 
alcance el monto que le 
dieron para viajar por la 
República llamando a que 
si alguien pregunta en la 
encuesta, digan su zacatecano 
nombre.

Pero mítines con cientos 
de personas, como los de 
Claudia, o un poco menores 
para el caso pero con 
reportes de acarreo como 
los de Adán, sólo pueden 
explicarse con la viejísima 
fórmula de que se transa con 
liderazgos cobrando favores o 
prometiéndolos.

O desviando dineros 
gubernamentales o 
partidistas que eran 
para otros fines y que se 
maquillarán en el eventual 
reporte a la respectiva 
autoridad fiscalizadora.

No hay de otra: lo que 
vemos no suena lógico, 
no hay manera de que a 
ese ritmo el metálico de 5 
millones les alcance. Si esto 
es así, hay corrupción hoy, 
pero su volumen escalará y 
mucho cuando se tengan que 
pagar estos favores.

centro político que existía 
en su movimiento. Los 
socialdemócratas, para 
afuera.

Ni Ebrard ni Monreal 
están en los planes del 
siguiente gobierno, pensado 
para ser la continuación 
radicalizada del actual, salvo 
que acepten algún papel 
decorativo.

El Presidente le dejará 
–o intenta dejar– a Claudia 
Sheinbaum el esqueleto 
del gabinete y una agenda 
legislativa inmediata.

Ya dijo en qué consiste 
este último: hacer cambios 
constitucionales para 
acabar con el INE, con los 
órganos de transparencia 

seguramente varios atributos 
que le comento abajo.

1.- La convocatoria será de 
organizaciones ciudadanas.

Para evitar caer en 
ilegalidades, los partidos 
políticos agrupados en la 
alianza Va por México no 
serán quienes convoquen al 
procedimiento.

Los tiempos fijados por 
la ley son muy claros. Las 
precampañas comienzan 
hasta el mes de noviembre, más 
allá de lo que haga Morena.

Sin embargo, en la medida 
que la 4T ha adelantado sus 
tiempos, la oposición considera 
que no pueden perder más 
semanas sin tener visibilidad.

Los tiempos legales no 
aplican para los grupos civiles. 
Para las organizaciones 
ciudadanas no hay la 
restricción para que puedan 
organizar un proceso de 
selección de quienes podrían 

y rendición de cuentas, y 
con la independencia de la 
Suprema Corte.

No es una suposición ni 
es análisis, lo ha dicho con 
todas sus letras.

También está en la 
agenda terminar con la 
prensa libre, a la que ha 
ahorcado económicamente 
y amenazado de forma 
personal y abierta para lograr 
un mayor sometimiento.

Por lo general los 
presidentes, cuando se acerca 
el final, tienden puentes de 
conciliación con quienes de 
alguna manera agraviaron 
durante su gestión. Lo 
hacen, con buenos o malos 
resultados, porque dejarán el 

poder.
Ahora no hay 

acercamientos con los 
lastimados porque el 
Presidente no se va a ir, 
sino que la idea es seguir 
mandando desde Palenque 
como el defensor de su 
proyecto que comienza a 
poner en manos de radicales.

Faltan unos 10 años para 
lograr la transformación que 
necesitamos, dijo AMLO en 
la conferencia del martes. 
¿Qué es lo que falta?

Falta lo que ya ha  
dicho y lo que perfila con su 
viraje hacia la izquierda dura. 
Ya acabó con las reformas de 
Peña Nieto que se lograron 
con el Pacto por México. Y 

otras.
Anunció que necesita 

ganar la mayoría calificada 
en el Congreso para 
desaparecer al Instituto 
Nacional Electoral y al 
Instituto Nacional de 
Transparencia (Inai).

¿Qué pendientes hay, 
entonces, para los próximos 
años en que ya no esté 
formalmente en el poder?

También lo ha dicho: 
acabar con las reformas 
estructurales de la época 
neoliberal. No lo pudo 
hacer en su gobierno porque 
no están las condiciones 
internacionales ni lo 
permiten el equilibrio 
de poderes y de fuerzas al 
interior del país.

El andamiaje 
democrático del país, y los 
tratados internacionales que 
hemos suscrito, se lo han 
impedido.

Con la mayoría calificada 
en el Congreso, elecciones 
controladas y una Corte 
al servicio del Ejecutivo, 
estarán dadas las condiciones 
para revertir las reformas 
salinistas.

Son: Tratado de Libre 
Comercio de América 
del Norte, autonomía del  
Banco de México, 
campesinos propietarios 
de sus parcelas y el fin del 

2.- Existirá algún 
mecanismo para limitar la lista 
de los aspirantes presidenciales.

Debido a la larga lista de 
personas que han declarado 
su interés de convertirse en 
candidatos de la coalición 
opositora se buscará alguna 
fórmula para que al final quede 
un menor número de ellos.

Cualquier esquema, fuera 
una encuesta o una elección 
primaria es completamente 
disfuncional si tiene 15 
prospectos. Y son más.

Pudiera ser que cada partido 
de la coalición propusiera a uno 
o dos, y que adicionalmente 
haya igualmente una o dos 
personas respaldadas por 
organizaciones ciudadanas.

Al final de cuentas lo que 
se pretende es que en una 
segunda fase de la selección 

reparto agrario.
No hay misterio, lo 

ha dicho el Presidente y 
antes el candidato López 
Obrador: los problemas de 
México se originan en las 
reformas estructurales del 
neoliberalismo.

Son las reformas 
mencionadas arriba, 
porque las de Fox (salud y 
transparencia) y las de Peña 
Nieto con el pacto del PRI, 
PAN y PRD ya las destruyó 
o están en proceso de 
demolición.

El IFE-INE empezó a 
construirse desde 1991 y 
en esa participaron todos 
los gobiernos posteriores y 
todos los partidos políticos 
(cómo olvidar al doctor Jorge 
Carpizo). Hasta que –dice 
AMLO– le llegó su hora. A 
la guillotina “porque yo lo 
padecí”.

A eso llega la izquierda 
dura que comienza a  
tomar la estafeta en el 
gabinete, y tendrá su 
colofón con la candidatura 
presidencial de Claudia 
Sheinbaum.

A hacer de México el 
resumidero de todos los 
experimentos fracasados del 
socialismo autoritario en 
América Latina.

“Con sello propio”, el de la 
4T, sí se va a poder, dicen.

quede un grupo más pequeño 
con el que sea operable la 
elección, la encuesta o alguna 
combinación.

En el caso de que una parte 
del proceso involucre una 
elección primaria, esta tendría 
que ser abierta, dado que no se 
utilizaría ningún padrón de los 
partidos.

El temor de algunos con  
este esquema es que la 
maquinaria de Morena y 
del gobierno intervenga en 
ese proceso para inclinarlo a 
favor de alguien o bien para 
descarrilar a otro.

Sin embargo, no se ha 
descartado del todo que esta 
pudiera ser la fórmula o una 
parte de ella, que también 
podría incluir una encuesta.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

ser candidatos.
La expectativa es que 

gradualmente los personajes 

de la oposición empiecen a 
tener los reflectores de los que 
hoy carecen.
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Funcionarios con aspiraciones electorales, deben renunciar a sus cargos.

Con la presencia en el Recinto de Sesiones de la menor Emily Astrid Xochicale Francisco, el legislador José Luis 
Tehuintle Xocua propone destinar recursos para el boxeo.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Que renuncie los 
funcionarios que 
quieran hacer 

campañas para el 2024! Así de 
tajante fue el diputado local 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso de Veracruz, quien 
se pronunció en contra de 
hacer campañas utilizando 
el dinero del pueblo, pues 
desgraciadamente ya hay 
“aspirantes” que hasta 
recursos federales están 
empleando para promover su 
imagen personal.

“La gente tiene el legítimo 
derecho de hacer campaña, 
pueden hacerla pero no con 
el recurso público, si quieren 
contender en la elección 
(2024), pues deben renunciar 
y no estar agarrando del erario 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Tras expresar su 
reconocimiento al 
Club de Box Romo 

del municipio de Zongolica 
por su labor con jóvenes 
veracruzanos que han ganado 
certámenes nacionales, el 
legislador José Luis Tehuintle 
Xocua se comprometió a 
proponer que sean destinados 
presupuestos para la 
disciplina boxística  en la 
entidad.

Con la presencia en el 
Recinto Oficial de Sesiones 
del Palacio Legislativo de 
miembros del Club de Boxeo 
Romo, el diputado dedicó su 
pronunciamiento a la menor 
oriunda del municipio de 
Zongolica, Emily Astrid 
Xochicale Francisco, quien 
participó en competencias 
nacionales, organizadas por 
la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte, del 1 

Exige Gómez Cazarín renuncia de 
funcionarios que quieran hacer 

campañas rumbo al 2024

Reconoce Diputado labor del Club de 
Box Romo del municipio de Zongolica
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Próximo concurso
No. 645

A LA VENTA DEL VIERNES 23 AL MARTES 27 DE 
JUNIO DE 2023 HASTA LAS 15:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 27 AL JUEVES 29 DE 
JUNIO DE 2023.

Puntos acumulados
al 22 de junio de

2023.
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para hacer campaña. Algunos 
en Veracruz lo está haciendo, 
ustedes ya saben quiénes son, 
están haciendo encuestas 
amañadas, están pintando 
bardas, están haciendo cosas 
que no son bien vistas en el 
proyecto de nación ni en la 
Cuarta Transformación”, 
enfatizó.

Y puntualizó: ya lo dijo el 
Presidente López Obrador si 
quieren hacer campañas que 
la hagan de su dinero, no del 
dinero del pueblo; hay varios 
que hasta recursos federales 
están utilizando y eso no se 
vale, tampoco se vale que se 
manifiesten y agarren temas 
para sacar “raja política” esa 
situación. Quienes venimos 
de caminar en este proyecto 
de nación, estamos en contra 
de todo eso.

El erario, refirió, es del 
pueblo no es para hacer 
campaña, si alguien quiere 

hacer campaña que lo haga 
de su bolsa no de la bolsa del 
pueblo, eso está prohibido; 
quien incurra en esto y sea 
denunciado el Congreso local 
no será tapadera de nadie, 
porque todo lo que están 
haciendo está a la vista del 
pueblo, y el pueblo es sabio.

A pregunta expresa de 
los medios de comunicación, 
Juan Javier Gómez Cazarín 
se descartó para buscar la 
candidatura de Morena a la 
gubernatura, al reconocer que 
hay líderes del movimiento 
que llevan mucho tiempo 
trabajando por la Cuarta 
Transformación y una de 
ellas es Rocío Nahle García, 
actual secretaria de Energía 
del Gobierno federal.

“Yo le doy todo mi apoyo, 
ahí no me paro porque en 
Veracruz Chío es la buena”, 
reiteró el líder morenista en 
el Congreso local.

al 8 de junio pasado, en Tepic, 
Nayarit, y que representando 
a Veracruz logró la medalla 
de oro en la categoría juvenil 
femenil.

Acto seguido, el diputado 
del Partido del Trabajo (PT) 
y representante del Distrito 
de Zongolica reiteró su 
reconocimiento al grupo de 
jóvenes que han superado  
los obstáculos para 
representar dignamente a la 
región de las Altas Montañas 
y al estado de Veracruz, “en 
una disciplina que muy pocas 
instituciones han fortalecido, 
el box”.

Agregó que durante 
muchos años los discursos 
políticos llevan a una 
realidad vacía y de tópicos 
sobre el deporte, “mas no 
son vistos como cultura, 
como salud o el valor social 
y educativo que tiene; frases 
huecas de manuales clásicos 
que tratan de llenar el vacío 
de contenidos políticos”, 

puntualizó.
Posterior a mencionar 

que hasta hace poco 
tiempo en México el boxeo 
se mantenía como de 
exclusividad masculina, el 
Diputado aseveró que Emily 
es un ejemplo claro de que 
las limitaciones y barreras 

pueden ser derribadas si 
se trabaja con disciplina, 
entusiasmo, sacrificio y amor. 
Pero –indicó- también obliga 
a las instituciones a promover 
leyes y reglamentos que 
permitan el acceso a los 
recursos necesarios para 
seguir fomentando estas 

disciplinas.
Previamente, el legislador 

expuso que la enciclopedia 
deportiva Salvat califica al 
boxeo en el noveno lugar 
en porcentaje de accidentes 
fatales, “el pugilista es por 
regla general de extracción 
muy humilde, canaliza 

instintos agresivos y los 
transforma en deportistas 
que aprenden que no se 
puede pegar al adversario en 
inferioridad de condiciones, 
que no deben usarse golpes 
prohibidos ni recurrir a 
malas artes para conseguir el 
triunfo”.
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Urge la creación de Instituto para los derechos y la inclusión de este sector que brinde atención integral, afirma 
diputado Jaime Enrique de la Garza Martínez.

Determina Congreso que no puede iniciar el análisis del caso, toda vez que se trata de un asunto de un particular 
con las autoridades municipales.

Pide Diputado reformar 
la ley a favor de personas 
con discapacidad y TEA

Atiende Comisión de Límites Territoriales 
a autoridades de Cuichapa y Cuitláhuac

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

El diputado Jaime 
Enrique de la Garza 
Martínez se pronunció 

ante el Pleno de la LXVI 
Legislatura por dar celeridad 
al estudio y dictamen de la 
iniciativa que propone la 
creación del Instituto para los 
Derechos y la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad 
y Trastorno del Espectro 
Autista (IDIDISTEA) del 
estado de Veracruz.

Ante la necesidad de dar 
atención pronta e integral a 
este sector de la población, 
el legislador manifestó la 
importancia de la creación 
de este organismo que cuente 
con la especialidad técnica  
y recursos suficientes que 
permitan dar seguimiento 
en materia de salud,  

rehabilitación, educación, 
transporte, empleo, 
accesibilidad e inclusión en 
general, a la población con 
discapacidad o Trastorno del 
Espectro Autista (TEA).

En este sentido, calificó 
como positiva la firma 
del Convenio, entre el 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez y la Secretaria 
de Bienestar de la Federación, 
Ariadna Montiel, para la 
Universalidad de la Pensión 
para el Bienestar de las 
Personas con Discapacidad, 
toda vez que busca ampliar el 
padrón de derechohabientes 
en la entidad.

Sin embargo, acotó, la 
entrega directa de recursos 
económicos resulta 
insuficiente para solventar las 
necesidades de las personas 
con discapacidad; “de ahí la 
necesidad de insistir en la 

creación de leyes, acciones 
de gobierno, programas y 
políticas públicas que vayan 
más allá de los subsidios 
directos”, subrayó.

Finalmente indicó que 
para generar una verdadera 
inclusión social y atención 
palpable a este grupo de la 
población, es necesario el 
diseño de políticas públicas 
transversales que visualice 
y atienda los rubros que 
requieren para el goce pleno 
y efectivo de los derechos 
humanos de las personas con 
discapacidad.

“Hago un llamado 
respetuoso a todas las fuerzas 
políticas representadas en 
el Congreso del Estado para 
sumar fuerzas y lograr la 
creación del IDIDISTEA, 
para el bien de todas y de 
todos los veracruzanos”, 
concluyó.

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz   

La Comisión Permanente 
de Límites Territoriales 
I n t e r m u n i c i p a l e s 

de la LXVI Legislatura, 
integrada por las diputadas 
Itzel Yescas Valdivia y Citlali 
Medellín Careaga y por 
el diputado Juan Enrique 
Santos Mendoza, presidenta, 

que solicita modificar su 
estatus parcelario de un 
ayuntamiento a otro, por 
convenir así a sus intereses.

En tanto, las diputadas 
Itzel Yescas y Citlali Medellín 
precisaron que el Congreso 
de Veracruz no puede iniciar 
el análisis del caso, debido 

a que la misma Ley para 
la Solución de Conflictos 
de Límites Territoriales 
Intermunicipales en el 
Estado de Veracruz señala 
que solo pueden mediar 
en conflictos de la materia, 
siempre y cuando sea entre 
autoridades municipales.

secretaria y vocal, 
respectivamente, dialogó 
con autoridades de los 
municipios de Cuitláhuac 
y Cuichapa, en atención 
a la solicitud presentada 
con anterioridad y con la 
finalidad de revisar un caso 
particular.

En la reunión, iniciada 
a las 12:00 horas, la 
diputada Itzel Yescas 

Valdivia dio la  bienvenida 
a los funcionarios del 
ayuntamiento de Cuichapa: 
director de Obras Públicas, 
José Luis García García; 
director Jurídico, José 
Ignacio Peña Nieves, y a la 
particular de la Presidencia, 
Karina Juárez Félix. Además, 
a la parte que representa al 
municipio de Cuitláhuac: el 
director Jurídico, Alejandro 

Montalvo Sánchez, y el 
secretario del Ayuntamiento, 
Alejandro del Río Saldaña.

En este encuentro, los 
servidores públicos de 
ambos ayuntamientos 
dieron a conocer que el 
motivo de la audiencia es la 
petición de un particular 
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Alcalde José Manuel Pozos Castro reconoció la labor que realizan velando por la seguridad de los turistas

Entregan equipo a 
guardavidas voluntarios 

de San Antonio

El Verano dejaría a Veracruz 
derrama de 2 mmdp

Bachilleratos de Veracruz 
se unen a paro nacional 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Como reconocimiento 
a la gran labor 
que prestan los  

Guardavidas Voluntarios de 
San Antonio, el alcalde José 
Manuel Pozos Castro les 
hizo entrega de 10 torpedos, 
4 megáfonos, 20 silbatos y 6 
pares de aletas.

“Vamos a continuar 
apoyándolos y haciendo un 
gran equipo para cuidar a los 
turistas que visitan nuestras 
hermosas playas que, por 
cierto, son de las más limpias 
y de mejor calidad del agua 
de todo el país”, dijo el 
presidente al reunirse con los 
voluntarios. 

Reiteró que el trabajo de 
los guardavidas contribuye a 
la seguridad de los miles de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Una ocupación 
máxima del 98 por 
ciento y una derrama 

económica estimada de 2 mil 
millones de pesos, es los que 
se obtendría en la entidad 
veracruzana durante la 
temporada alta de vacaciones 
de verano, aseguró el 
secretario de Turismo, Iván 
Francisco Martínez Olvera.

El funcionario estatal dijo 
que se estima durante toda 
la temporada vacacional de 
verano la llegada de más de 2 
millones de turistas.

“Estamos esperando en 
un promedio general de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Trabajadores del 
Colegio de Estudios 
Científicos y 

Tecnológicos del Estado 
de Veracruz (CECyTEV) se 
unieron al paro nacional 
que a nivel nacional 
realizan este jueves varios 
subsistemas de educación 
media superior en demanda 
de mejores condiciones 
laborales. 

Piden homologación 
salarial, promoción 
docente y recategorización 
administrativa, basificación 
del personal docente,  
pagos de la medida del 
bienestar, el pago del 8.2 

bañistas de varios estados del 
país que nos visitan a lo largo 
del año.

Julio Cristóbal Castillo, 
presidente del grupo 
de guardavidas, y Abel 
Pérez, agente municipal, 
agradecieron al alcalde estos 
apoyos que les permitirán 
mejorar aún más su 
desempeño.

Reiteraron que todos los 
guardavidas voluntarios, con 
mucho compromiso asumen 
su responsabilidad de velar 
por la seguridad de los turistas 
durante su estancia en playas.

Los guardavidas de 
Tuxpan están capacitados 
para realizar salvamentos 
seguros y oportunos de 
personas de cualquier edad 
en circunstancias de riesgo 
en nuestra hermosa zona 
turística.

todo el estado y de todo el 
periodo vacacional un 86 a 
87 por ciento de ocupación 
contemplando todo el 
periodo, pero los días más 
fuertes, los fines de semana 
en donde coinciden las 
vacaciones escolares con 
la de las empresas, estamos 
esperando prácticamente el 
98 por ciento de ocupación 
en todo el estado, estaremos 
superando los 2 millones de 
visitantes en este periodo”, 
indicó. 

 Iván Martínez dijo que 
tan solo para el Carnaval 
de Veracruz, al momento 
ya se tiene un 56 por ciento 
de reservaciones; aunque 
reconoció que los hospedajes 

incrementan los días que se 
lleva a cabo alguna actividad 
artística o recreativa.

“El carnaval es un 
referente turístico para el 
estado de Veracruz, es el 
carnaval más alegre del 
mundo, está posicionado así, 
nos da imagen, es insistir que 
todos nos vayamos a divertir, 
que seamos respetuosos. 
Ya hay reservaciones, pero 
el carnaval son factores 
diferentes los que influyen, 
si hay una reservación 
alta, pero la mayoría de la 
afluencia se genera ese día, 
tenemos un 56 por ciento 
que es el promedio que se 
maneja para carnaval, falta lo 
que lleguen ese día”, finalizó.

por ciento de incremento 
salarial y el pago mínimo 
de 16 mil pesos mensuales a 
cada trabajador. 

Dicho paro fue 
convocado por el Frente 
Nacional de Sindicatos de 
Educación Media Superior 
FN SEMS y participan 
el Colegio Nacional de 
Educación Profesional 
Técnica (Conalep), 
Colegio de Bachilleres 
(Colbach), Centro de 
Estudios Científicos y 
Tecnológicos (Cecytes) y 
Telebachilleratos.

"Adán Augusto nos 
prometió que nos iba a 
resolver, no nos resolvió y 
ahorita ya va de salida" dijo 
el delegado sindical en la 

delegación Xalapa, Jorge 
Felipe Novoa.

Este día reiniciarán 
las negociaciones a nivel 

federal suspendidas tras 
la salida de la Secretaría 

de Gobernación de Adán 
Augusto.
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VAMOS COMO 
OVEJAS SIN PASTOR  

Necesitamos volver a ser soñadores, 
tejer nuevos abecedarios de bondad, 
trenzar otros espacios que nos unan, 
peinarnos al amparo del níveo amor, 
para no caer en la aridez y elevarnos.

Sólo hay que mirar aquellos gentíos, 
atareados en la búsqueda del Mesías, 
desvelados por prestar oídos y oírse, 
débiles y sin ánimo para removerse:
les faltaba el abrazo de la esperanza.

Esta vida es un habitual refundirse, 
verse en comunión y en comunidad, 
para no sentirse desabrigado jamás, 
perdido en la frialdad del abandono, 
pues somos el abrigo unos de otros.

VENIMOS COMO 
PASTOR SIN CAYADO 

Será saludable transformar el mundo, 
sostenerlo y sustentarlo sin caudal; 

el dinero todo lo rompe y corrompe,
se vicia y se envicia en mil recelos, 

que nos forjan a no confiar en nadie. 

La duda es tan fuerte que nos parte, 
la división viene de su mal práctica;
precisamos retomar el báculo ético, 
la muleta de la claridad del donante,

para ser dueños de sí y servidores. 

La asistencia es vital para ascender, 
para salir de esta cruel mundanidad,
que nos acorrala hasta enfermarnos, 

dejándonos extraviados y alejados 
del Señor, que nos llama y requiere.

MOVIDOS COMO 
CAYADO SIN REBAÑO  

No hay agrupación justa sin Cristo, 
como tampoco hay mística sin cruz; 
la proclama nace con su encuentro, 
llameante de luz y viva de silencio, 
por batir bajezas y abatir las vilezas.

Abrir los ojos a la tropa de pulsos,   
atendiendo y extendiendo la mano, 
siendo bastón de latidos perdidos, 
es la mejor transmisión realizable, 
porque en el foco está el Redentor.

Hermanarse y armonizarse es vital,
como cultivar el corazón cada día, 

o abrirse a la caricia de una mirada; 
recreando buena vecindad entre sí,
y creando saber de la voz del alma. 

UN REINO DE VIDA NOS AGUARDA
Y UN MUNDO SENSIBLE NOS PERTENECE

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

Somos seres en camino, con la fortaleza necesaria para ahuyentar espacios empedrados por el mal; únicamente 
hemos de querer amarnos y no rearmarnos, salir de las tinieblas y entrar en sintonía con la verdad, despojarse del 

vicio y vaciarse en la cruz, como generación compenetrada y en regeneración de andares). 
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Miguel Ángel Uribe 
Toral en coordinación 

con  la dirección municipal 
de Protección Civil realizan 
constantemente recorridos 

Realizan operativo 
contra quema de 

pastizales en Cazones 

por las 37 comunidades y 
dialogan con los agentes y 
subagentes municipales, 
para estar en alerta ante las 
altas temperaturas y evitar la 
quema de pastizales y evitar 
acciones que pongan en 
riesgo la integridad física de 
la población.

Por lo que el director 
municipal de Protección 
Civil José Manuel Guerrero 
Domínguez, indicó que 
se está teniendo pláticas 
con los agentes, para que 
en caso de ocurrir un 
incendio de pastizal llame 
inmediatamente a las 

autoridades competentes al 
número de emergencia 911 
para ser auxiliados.

Así mismo expresó 
que han acudido a un 
gran número de quema de 
pastizales, que en mucho de 
los casos es producto de las 
altas temperaturas.
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AGENCIAS 
Reino Unido

Reino Unido actualizó 
su Alerta de Viaje 
para México y 

emitió advertencias para 
visitar 10 estados.

La Oficina de 
Relaciones Exteriores, 
Commonwealth y 
Desarrollo desaconseja 
visitar Chihuahua, Sinaloa, 
Zacatecas, Tamaulipas, 
Colima, Guerrero y 
Michoacán.

Refiere que se deben 
evitar tales entidades, pero 
que en caso de tratarse 
de un viaje esencial 
recomienda las ciudades 
principales como Ciudad 
Juárez, Creel, Los Mochis, 
Mazatlán, Nuevo Laredo, 
Manzanillo, Acapulco, 
Zihuatanejo, Taxco, 
Morelia y Pátzcuaro.

Por otro lado, también 
advierte de visitar Baja 

California, a excepción 
de Tijuana y Tecate; 
Guanajuato; y Jalisco, 
a excepción de los 
municipios del norte.

El Gobierno de Reino 
Unido apunta que en 
México “la situación 
de seguridad puede 
suponer un riesgo para los 
extranjeros“.

De esta forma pide a sus 
ciudadanos estar atentos de 
delitos callejeros y delitos 
violentos graves como 
robos, asaltos y secuestro 
de vehículos.

Advierte también 
sobre la violencia ligada 
al narcotráfico, por lo que 
pide “no involucrarse con 
drogas de ningún tipo”.

«La delincuencia y la 
violencia relacionadas con 
las drogas prevalecen y van 
en aumento. Debe tener 
especial cuidado para 
evitar verse atrapado en 
la violencia entre grupos 

criminales.”
El gobierno británico 

reconoce que México 
se esfuerza por proteger 
sus principales destinos 
turísticos, pero apunta 
que desde 2021, ha 
habido enfrentamientos 
criminales en Cancún 
y sus alrededores, por 
lo que pide extremar 
precauciones.

Asimismo observa 
que las protestas afectan 
regularmente a la Ciudad 
de México y otras partes del 
país, por lo que conmina a 
evitar las manifestaciones.

Señala, por último, que 
la temporada de huracanes 
ya inició y se deben tener 
en cuenta los efectos de 
las tormentas tropicales 
y ciclones de gran 
magnitud que podrían 
ocasionar inundaciones, 
deslizamientos de tierra 
e interrupción de los 
servicios locales.

AGENCIAS 
Estados Unidos  

La compañía OceanGate 
Expeditions confirmó 
la muerte de los cinco 

tripulantes de su submarino 
experimental, cuando se 
dirigían a ver los restos del 
Titanic.

Las víctimas son el 
Stockton Rush, CEO de la 
empresa; el multimillonario 
paquistaní Shahzada Dawood 
y su hijo Suleman Dawood; 
el piloto Harmish Harding 
y el explorador francés Paul-
Henri Nargeolet.

«Estos hombres eran 
verdaderos exploradores, 
quienes compartían un 
distintivo espíritu de aventura 
y una profunda pasión por 
explorar y proteger el mundo 
de los océanos”, detalló la 
compañía.

OceanGate envió sus 
más sinceras condolencias 
a la familia y amigos de los  
cinco tripulantes del 
submarino, para quienes 
pidió privacidad.

Esta misma mañana la 
Guardia Costera de EE.UU. 
había informado el hallazgo 

AGENCIAS 
Estados Unidos  

Al menos cuatro 
personas murieron y 
otras diez sufrieron 

heridas debido a un tornado 
que arrasó parte de Matador, 
un pequeño pueblo en el 
norte de Texas, informaron 
autoridades locales.

“La localidad de Matador 
ha experimentado un 
tornado sin precedentes 
con vientos dañinos para la 
ciudad”, detalló en Twitter 
el Cuerpo de Bomberos de 
Lubbock, una ciudad ubicada 
a unos 95 kilómetros de ese 
pueblo.

Pat Smith, titular de la 
alcaldía de Matador, con 
una población de alrededor 
de 570 personas, dijo a los 
medios que los equipos de 
socorro seguían sacando 
residentes de los escombros y 

Titán habría explotado, 
confirma OceanGate

Tornado en Texas deja a su paso 
destrucción y cuatro muertos

Reino Unido emite alerta para 
viajar a 10 estados de México

de “un campo de escombros 
dentro del área de búsqueda 
cerca del Titanic”, que se 
encuentra a una profundidad 
de 3 mil 800 metros.

Horas después anunció que 
los “escombros” encontrados 
corresponden a la parte 
externa del sumergible Titán.

El contralmirante John 
Mauger, de la Guardia 
Costera, afirmó también que 
los ocupantes murieron.

Los restos del aparato 
fueron encontrados por un 
vehículo dirigido por control 
remoto (ROV) operado por el 
buque canadiense Horizon 
Arctic y posteriormente 
expertos determinaron 
que “son consistentes con 
una implosión catastrófica“, 
es decir, una rotura y 
hundimiento provocados  
por la mayor presión del 
exterior.

“Tras esta determinación, 
notificamos de inmediato a 
las familias en nombre de la 
Guardia Costera de los Estados 
Unidos y todo el comando 
unificado. Ofrezco mis más 
profundas condolencias a las 
familias”, apuntó Mauger.

Según precisó el experto 

submarino Paul Hanken, se 
encontraron “cinco piezas 
principales” que reconocieron 
como “restos del Titán“. Lo 
primero que se encontró fue 

“el cono de la nariz, que estaba 
fuera de la sala de presión”.

“Encontramos la  
campana de la parte delantera 
de la sala de presión y este  

fue el primer indicio de que 
hubo un evento catastrófico 
poco después”, precisó.

En la búsqueda del 
submarino participaron 

efectivos y recursos de 
EE.UU., Canadá, Francia y 
el Reino Unido, con aviones, 
embarcaciones y drones 
submarinos.

que habían retirado algunos 
cadáveres.

Además siete personas 
fueron llevadas a hospitales 
en ambulancias y otras tres 
en vehículos privados, indicó 
el Cuerpo de Bomberos.

Al menos 10 edificios 
resultaron destruidos por el 
tornado, añadió Smith.

El meteorólogo David 
Payne, de la estación KWTV 
de televisión en Oklahoma 
City, señaló que la magnitud 
de la destrucción indica que 
el tornado fue de categoría 
EF4 en una escala de un total 
de cinco.

“Es algo que jamás había 
visto en mi carrera”, dijo a 
los medios Derek Delgado, 
portavoz del Cuerpo de 
Bomberos de Lubbock. 
“El número de equipos de 
socorro que han venido 
de todo el estado para 
ayudar a esta localidad es 

verdaderamente notable”.
El Servicio 

Meteorológico Nacional 
indicó que una tormenta 
se formó al anochecer del 
miércoles cerca de la ciudad 
de Amarillo, al norte de 
Matador, antes de azotar 
ese pueblo y causó vientos 
de hasta 175 kilómetros por 
hora en la ciudad de Jayton y 
fuertes granizadas.

La tormenta y los 
tornados, en una región que 
está afectada en los últimos 
días por altas temperaturas 
sin precedentes, causaron 
cortes del suministro de 
electricidad que dejaron 
a oscuras a cientos de 
residentes en Matador y 
Jayton.

La plataforma 
PowerOutage informó que 
en todo Texas hay más de 82 
mil hogares y comercios sin 
energía eléctrica.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Si la Fiscalía General 
del Estado logró dictar 
un auto de vinculación 

a proceso en contra de la 
jueza Angélica “N” como 
presunta responsable de los 
delitos contra la fe pública 
y tráfico de influencia, 
cometidos en agravio de 
la fe pública y el servicio 
público y, ratificó la medida 
cautelar de un año de prisión 
preventiva justificada en su 
contra fue porque mintió 
para otorgarle un amparo a 
Itiel “N” y con ello dejarlo 
en libertad. 

De acuerdo a la Fiscalía, 
en un cuadernillo de 
amparo hizo constar la 
existencia de un juicio de 
amparo y dio fe sobre la 
supuesta suspensión de 
plano concedida a Itiel 
“N”; sin embargo, una vez 
consultado en el Sistema 
Integral de Seguimiento de 
Expedientes del Consejo 
de la Judicatura Federal, el 
juicio de amparo que hizo 
constar no correspondían 
el quejoso ni la materia; 
aunado a que no existe 
registro en los libros 
del Juzgado de Proceso 
y Procedimiento Penal 
Oral del Distrito Judicial 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Con la finalidad 
de mantener la 
comunicación y 

vinculación con autoridades 
de escuelas asentadas 
en el municipio de 
Tlalnelhuayocan, la diputada 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre realizó una reunión 
con 26 personas titulares de 
direcciones y representantes 
escolares, en la que revisaron 
las demandas e inquietudes 
más recurrentes en cada 
plantel para buscar una 
posible solución ante las 
respectivas dependencias.

La también Secretaria 
de la Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura del estado 
subrayó que, al tener una 
formación docente conoce las 
necesidades más apremiantes 
de este sector, por lo que 
manifestó a las directoras y 
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Revisa la secretaria de la Mesa Directiva, Arianna Ángeles Aguirre, el estatus 
de los predios escolares para apoyar a aquellos que no cuenten con sus re-

spectivas escrituras.

Jueza Angélica “N” se quedará 
en prisión por inventar amparo; 
hubo billete de por medio: CGJ 

Cuitláhuac García exhibirá “mentiras” de 
medios en su conferencia con La Nota Pinocho

Establece Diputada diálogo con directivos 
de escuelas de Tlalnelhuayocan

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez dio 
conocer que sus 

conferencias de prensa de los 
lunes tendrán una sección 
especial para exhibir a medios 
de comunicación, impresos, de 
radio, televisión y electrónicos 
que publiquen notas falsas de 
su gobierno.

La nota Pinocho de la 
semana, similar a lo que hace 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador incluirá lo 
emitido por medios estatales 
y nacionales. García Jiménez 
dijo que es una forma 
de réplica a los ataques 
mediáticos de quienes dijo, 
obedecen a intereses de sus 
opositores políticos.

de Cosamaloapan, por lo 
que se tipifica la probable 
comisión del delito contra 
la fe pública. 

Dicha carpeta de 
investigación  se inició por 
una denuncia interpuesta 
por el Poder Judicial 
del Estado en contra de 
la ahora vinculada al 
haber realizado ésta una 
certificación de hechos que 
no son ciertos y dando fe 
de otros que no le podían 
constar, ya que se trataba 
de hechos que ocurrieron 
en un lugar diverso a aquel 
en el que se encontraba la 
citada juzgadora.

Por cuanto hace a 
la probable comisión 
del delito de tráfico de 
influencia, aprovechándose 

de la comisión para conocer 
de un asunto en particular, 
realizó múltiples llamadas 
telefónicas y envíos de 
correos electrónicos al 
CEFERESO de Coahuila, 
gestionando la liberación 
de una persona privada 
de su libertad, acto 
para el cual no estaba 
facultada; presuntamente 
amenazando y presionando 
para que se cumpliera su 
resolución.

Tras darse a conocer  
esta justificación, el 
gobernador Cuitláhuac 
García reafirmó su 
sospecha de que la jueza fue 
sobornada para cometer 
dichos ilícitos: ”Tengo y 
mantengo la sospecha de 
que hubo billete de por 

medio” dijo este lunes en 
rueda de prensa.  

Explicó que a su 
consideración, presionó 
al director del penal de 
Coahuila para dejar libere 
a uno de los principales 
generadores de violencia en 
el estado y cuestionó: "¿esa 
es la jueza que defienden 
comentaristas de radio, 
televisión y politiqueros?".

Asimismo, cuestionó 
la intención de que 

medios de comunicación 
interpretaron y afirmaron 
que el gobierno del estado 
intervino y presionó 
supuestamente al Poder 
Judicial: 

 "¿Por qué de pronto a los 
comentaristas de noticias 
(hoy en día expertos en 
todo) se les olvidó que 
existe un Consejo de la 
Judicatura dentro del 
Poder Judicial que tiene 
esa responsabilidad y 

atribución ante faltas o 
delitos cometidos por 
jueces?".

Agregó que si la juez 
mintió mediante un 
documento legal para 
beneficiar a un delincuente 
"¿debe ser alabada, 
reconocida y defendida 
a capa y espada o debe 
llevarse a un juicio?. Vaya, 
vaya, vaya… poco a poco se 
va descubriendo la cloaca de 
este caso."

El director general de 
Información Institucional 
del Gobierno del Estado, 
Luis Alberto Casas dio como 
ejemplo la información que 
circuló en días pasados donde 
se aseguró que el gobernador 
Cuitláhuac García se reunió 
supuestamente con jueces para 
presionarlos y amenazarlos 
con el fin de vincular a la jueza 
Angélica “N”.

La primera fue del 
periódico Excélsior, titulada 
“Gobernador amagó a jueces”, 
con la que se aseguró que al 
menos 140 jueces de control 
fueron advertidos de que lo 
ocurrido a dicha persona 
les podría suceder a ellos; 
“información retomada y 
replicada por distintos medios 
nacionales que ni siquiera 
tuvieron la molestia de 

corroborarla”.
La segunda fue para Radio 

Fórmula y presentó una nota 
de Ciro Gómez Leyva. Por 
último citarin a Reforma con 
el encabezado “Amenazan 
independencia de los jueces de 
Veracruz”.

El director de Información, 
López Casas explicó que no 
existió dicha reunión y que 
el pasado fin de semana el 
Gobernador atendió asuntos 
personales; el sábado con su 
familia y el domingo en la 
inauguración de la Temporada 
23 de la Organización 
Nacional Estudiantil de 
Futbol Americano, categoría 
infantil, y el 44 aniversario 
del equipo Zorros Dorados, en 
la Unidad Deportiva Dorado 
Sport Center de la ciudad de 
Xalapa.

los directores su disposición 
a apoyarlos en las gestiones 
que tengan que realizar para 
mejorar la infraestructura de 
sus centros escolares.

Por otra parte, precisó 
que el Congreso del Estado 
y sus integrantes no ejercen 
presupuesto destinado a obras 
o servicios en las regiones de la 
entidad; sin embargo, dijo que 
como representante popular 
da asesoría y acompañamiento 
ante las dependencias 
gubernamentales a quien los 
solicite, en pos de soluciones 
favorables. Estimó que “hay 
temas en los que podemos 
ir juntos, hay instituciones 
donde tocamos las puertas 
y nos atienden; debemos 
aprovechar y dialogar con 
ellos”.

Asimismo, la Diputada 
consideró de suma 
importancia crear un 
informe con las instituciones 
educativas del municipio 

de Tlalnelhuayocan que no 
cuenten con escrituras, para 
trabajar con la Comisión 
Permanente de Educación 
y Cultura y lograr la 
regularización de estos 
predios. “Podemos verificar 
qué documentos faltan y qué 
trámite o procedimiento debe 
hacerse ante la Secretaría 
de Educación de Veracruz, 
para que así cuenten con sus 
escrituras y puedan acceder 
a los beneficios de programas 
educativos del estado o la 
federación”, les propuso.

A continuación se enlistan 
los nombres de los directivos y 
escuelas a las que pertenecen 
participantes de esta reunión: 
Estefanía Fernández Beltrán, 
Cristóbal Colón; Susy 
Diana Chimal Carmona, 
Rafael Ramírez Castañeda; 
Iliana Velázquez Brizuela, 
Ángela Gómez; Brenda 
Sánchez Olmedo, Zenaida 
Ortiz González; Ana María 

Molina Barreto, Morelos y 
Pavón; Nancy Domínguez 
Sosa, Francisco Gabilondo; 
Carmen Canela Ixtepan, 
Juan de Dios Peza; Jaime 
Sánchez Herrera, Enrique 
Laubscher; Ana Sandra  
Rivera Gómez; Rosalinda  
Lara Blanco, Rosaura Zapata 
Cano; Itzel Patricia Sosa 
González, Benito Juárez 
García; José Luis Castellanos 
Cuevas, Ángela Peralta; 
y Teresita Hernández 
Hernández, Benito Juárez.

También, Eduardo del 
Ángel Martínez, Benito 
Juárez, matutino; Erika 
González Cruz, Benito Juárez, 
vespertino; María Medina 
Melchor, Tomás Ostos; 
Talina Vera Mejía, Adolfo 
López Mateos; Felícitas 
Rodríguez Rosado, Antonio 
Chedraui Caram; Salvador 
Espinoso Echeagaray, 
Guadalupe Victoria; Alicia 
García Medina, Juan Amós 

Comenio; Alma Delia 
Villa Morales, Octavio Paz; 
María del Carmen Cote 
Ángel, Celedonio Solano; 
Reina Milagros Hernández, 
Jaime Torres Bodet; Rubén 
Morales Pazos, Sor Juana 

Inés de la Cruz; Verónica 
Lizbeth Alba Hernández, 
Guadalupe Victoria; y Victor 
Manuel Tejeda Jarvio, de 
Lázaro Cárdenas. Además, 
Miriam Bravo Miranda, de la 
asociación Colibrí.
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Detenidos 8 de 16 militares 
implicados en caso Ayotzinapa

Otro enroque en el Gabinete, Quiahuitl 
Chávez, nueva subsecretaria del Trabajo

Hay energía suficiente, 
asegura AMLO pese 

alerta del Cenace
AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, informó 

al pueblo que “no se van a 
quedar sin luz“, tras la alerta 
emitida hace dos días por el 
Centro Nacional de Control 
de Energía (Cenace) por el 
sistema eléctrico nacional 
y los recientes apagones en 
varias zonas del país por la 
ola de calor.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
dejó en claro que “hay 
un margen amplio de 
capacidad de energía” en el 
país, aunque admitió que no 
tiene un informe sobre la 
situación de electricidad en 
el país.

«También decirle a la 
gente que no se van a quedar 
sin luz, estamos pendientes, 
sabemos pues que aún con 
el calor, más consumo de 
energía eléctrica, tenemos 
reserva”, dijo.

“Hay un margen amplio 
de capacidad de energía. 
O sea sí hay fallos en 
algunas comunidades y 
se están corrigiendo pero 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Quiahuitl Chávez Domínguez 
ocupará la Subsecretaría 
de Empleo y Productividad 

Laboral de la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social (STPS), informó 
esta mañana el presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

Dicha Subsecretaría, la cual se 
encarga de manejar el programa 
prioritario “Jóvenes Construyendo 
el Futuro“, era ocupada por Marath 
Bolaños, quien ayer fue nombrado 
como nuevo secretario del 
Trabajo por el propio mandatario 
mexicano.

“Es una Subsecretaría muy 
importante, que a mí me importa 
mucho, es la Subsecretaría del 
Trabajo donde estaba Marath 
(Bolaños), que atendía el programa 
Jóvenes Construyendo el Futuro””, 
declaró en la conferencia matutina 
de Palacio Nacional.

«Quien va a manejar 

el programa de Jóvenes 
Construyendo el Futuro va a ser 
Quiahuitl Chávez Domínguez, ella 
va a ser la subsecretaria del Trabajo, 
de la Facultad de Ciencias Políticas 
de la UNAM”, puntualizó .

Quiahuitl Chávez estudió 
Ciencias Políticas y Administración 
Pública en la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales de la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM).

Se incorporó al Gobierno de 
México en diciembre de 2018 a 
través de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), donde formó 
parte del equipo de la Secretaría 
Particular del entonces canciller 
Marcelo Ebrard.

Desde el año 2020 labora en la 
Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social en cargos relacionados 
a la Subsecretaría de Empleo y 
Productividad Laboral. En la 
actualidad era la jefa de unidad del 
programa “Jóvenes Construyendo 
el Futuro”.

AGENCIAS  
Guerrero

Autoridades ya 
cumplimentaron 8 
de las 16 órdenes de 

aprehensión giradas contra 
igual número de militares, 
por el caso Ayotzinapa.

Vidulfo Rosales, 
abogado de los padres de 
los estudiantes, informó 
que los ocho detenidos ya 
están siendo procesados y se 
espera que en próximos días 
se les dicte auto de formal 
prisión.

El resto, detalló, causaron 
baja de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), 
por lo que primero deben 
ser localizados.

El abogado aplaudió que 

es normal. Que truena un 
transformador o por alguna 
otra razón se afecta una 
línea de transmisión, pero 
es parte del trabajo que 

hacen los trabajadores”, 
enfatizó.

«Ni siquiera me han 
enviado un reporte por 
preocupación, lo único 

que me dijeron es no hay 
problema, es en un pico de 
demanda, pero tenemos 
excedentes de generación 
(eléctrica), no nos va a 

faltar”, puntualizó.
El mandatario mexicano 

arremetió contra quienes 
buscan que fracase el 
modelo de la Comisión 

Federación de Electricidad 
(CFE), de quienes apuntó 
que “están obcecados, no lo 
superan”.

“Todo esto también se 
debe también al cambio, 
porque si hubiesen 
continuado los mismos, 
entonces sí el precio de la 
luz estaría por las nubes 
y el mercado eléctrico 
manejado por particulares 
que solo buscan la ganancia 
y en el caso extremo el 
lucro”, argumentó.

“Por eso es importante 
mantener las empresas 
públicas, que querían 
acabar con la CFE y querían 
con Pemex, con todas las 
empresas públicas y con la 
educación pública, y con la 
salud que es un derecho, no 
es un privilegio. Ese es el 
modelo que nos hizo mucho 
daño y el que no se debe de 
permitir que continúe, no”, 
indicó.

El presidente hizo estas 
declaraciones a pesar del 
comunicado del Cenace el 
martes, cuando declaró en 
“estado operativo de alerta” 
al sistema interconectado 
nacional porque el margen 
de reserva operativo fue 
menor al 6 por ciento.

la Fiscalía General de la 
República (FGR) reactivara 
las órdenes de aprehensión, 
lo que dijo, es muestra de 
que el Gobierno Federal 
regresó al camino correcto 
para el esclarecimiento de la 
verdad.

Dijo que de acuerdo 
con datos de prueba 
elementos de la Sedena 
participaron directamente 
en la desaparición de los 43 
normalistas de Ayotzinapa.

Los padres de familia 
han insistido en restablecer 
la legalidad, en corregir el 
camino y en restablecer la 
confianza con el gobierno y 
seguir en la investigación con 
miras al esclarecimiento del 
caso Ayotzinapa”, defendió 
Vidulfo Rosales.
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Exigen les sean cumplidas sus demandas

Realizan la entrega de tarjetas 
del banco de Bienestar a los 

adultos mayores

Trabajadores del CECyTEV en paro nacional

Cambian sentido de las calles por 
trabajos en la fuente danzante 

Unidos contra el dengue, zika y chikungunya 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La pensión para el 
bienestar de las 
personas adultas 

mayores, en lo que 
corresponde a la entrega 
de tarjetas del banco de 
Bienestar, se encuentra en la 
fase  final de bancarización, 
pero se sigue atendiendo a 
los que de manera asistida se 
les paga de manera puntual.

El delegado del Bienestar  
en Veracruz, Manuel 
Huerta Ladrón de Guevara, 
mencionó que Papantla es 
uno de los municipios más 
importantes y por eso se está 
agilizando la entrega de las 
tarjetas del banco para que 
los beneficiarios cobren en 
las sucursales autorizadas.

Comentó que para las 
personas con discapacidad, 
a partir del  26 de junio se 
va a instalar un módulo 
sobre la calle Francisco 
Villa, donde antes eran 
las oficinas del agua, en 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Trabajadores de  
Colegio de Estudios 
Científicos y 

Tecnológicos del Estado 
(CECyTEV), realizaron 
un paro nacional, ya que 
vienen padeciendo  muchas 
injusticias laborales y 
consideran que no son 
tratados igual que los 
profesores de educación 
primaria.

Los profesores de dicha 
institución colocaron 
algunas lonas afuera de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
delegado de Tránsito 
y Seguridad Vial,  

José Herminio Hipólito 
Mérida, dijo que debido 
a los trabajos que se están 
realizando en la fuente 
danzante, el sentido de 
circulación de la calle 
Curato y José de J. Núñez y 
Domínguez será de un solo 
sentido para salir a la calle 
Obispo de las Casas.

Señalando que  esta 
decisión se tomó en común 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Como parte de sus 
estrategias para 
proteger la salud de 

los papantecos, el Gobierno 
Municipal, en coordinación 
con la SESVER e IMSS 
Bienestar, han intensificado 
sus acciones de combate al 

el barrio del Zapote, para 
que  sin límite de edad se 
puedan inscribirse  a dicho 
programa.

Ladrón de Guevara, 
apuntó que el programa 
la Escuela es Nuestra, va 
funcionando bien, cerca 
de mil escuelas están 
iniciando con obras, 487 
instituciones educativas 
de este municipio fueron 
beneficiadas.

Comentó que  en 
próximas fechas se va 
a poner en marcha un 
mecanismo para atender a 
los productores agrícolas 
que fueron   afectados  por 
el huracán Grace, ya se 
tiene un padrón y se va a 
iniciar este operativo para 
que llegue el beneficio de 
manera directa.

Ladrón Huerta,  explicó 
que se está reforzando 

el equipo de trabajo en 
el último tramo de este 
gobierno y se va a seguir 
trabajando para los 
beneficiarios, en julio van a 
continuar con la ampliación 
de los programas, para 
septiembre se va a abrir  la 
convocatoria para  las becas 
Benito Juárez, por lo que 
los interesados deben estar  
atentos al llamado  de los 
Servidores de la Nación.

dicha institución educativa, 
dirigidas al presidente 
de la República Andrés 
Manuel López Obrador: los 
trabajadores de la educación 
media superior exigen que se 
cumpla con: la homologación 
salarial, promoción 
docente y recategorización 
administrativa.

Así mismo, la basificación  
del personal docente y 
administrativo, los pagos de 
las medidas del Bienestar 
anunciados en el 2022, el 
pago del 8.2 del incremento 
salarial retroactivo desde 
febrero de 2023, el pago 

mínimo de 16,000.00 
mensuales a cada trabajador.

 Los trabajadores de 
educación media superior 
en el país enfrentan diversas 
situaciones, además que 
no han sido atendidas 
sus solicitudes por las 
autoridades de nivel federal.

Cabe mencionar que la 
suspensión de actividades 
por parte de los profesores, 
afectó que los alumnos no 
tuvieran clases, los afectados 
se manifestaron de manera 
pacífica y están a la espera 
que les resuelvan sus 
demandas.

acuerdo con las autoridades 
municipales, Transporte 
Público y Tránsito y a 
partir de hoy se va a poner 
en marcha debido a los 
trabajos que se realizan en 
la fuente danzante, sobre la 
calle Gutiérrez Zamora y no 
habrá paso.

El delegado de Tránsito, 
dijo que las calles antes 
señaladas serán de un solo 
sentido y el tiempo será en 
lo que concluyen en lo que 
se termina dicha obra.

Por último, expresó que 
se acomodó el sentido de la 
calle a modo de no afectar 

a los taxistas que tienen su 
base sobre la calle José de J. 

Núñez y Domínguez y no 
los afecte.

mosco trasmisor del dengue, 
zika y chikungunya.

A través de las direcciones 
de Salud Municipal, 
Limpia Pública entre otras 
dependencias se trabaja en 
las campañas de anulación 
de criaderos y con la 
colaboración de presidentes 
de colonias y agentes y 
subagentes municipales se 

lleva el mensaje a todo el 
municipio.

El exhorto del Gobierno 
Municipal y la Secretaría 
de Salud, consiste en  
que los ciudadanos 
colaboren con las acciones 
de eliminación de criaderos, 
chapeo de predios y tapar los 
depósitos de agua.

Hasta ahora el trabajo 

conjunto entre autoridades y 
ciudadanos ha sido sólido y 
derivado de ella en Papantla 
la estrategia contra las 
enfermedades transmitidas 
por vector es exitosa.

Lava, tapa, voltea y tira, 
siguen siendo las 4 acciones 
para hacer frente al mosco 
transmisor del dengue, zika y 
chikungunya.
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El nombre de Kylian Mbappé ha sonado desde hace 
tiempo en la órbita del Real Madrid al ser considerado 
uno de los mejores jugadores del mundo, sin embargo, 

la presidencia del equipo merengue no ha podido cerrar su 
fichaje. 

Una de las razones por las que Florentino Pérez 'no le ha 
llegado al precio' al delantero francés es por la negativa de su 
actual equipo, el Paris Saint Germain, por vender al campeón 
del mundo en Rusia 2018, sin embargo, la historia podría dar 
un inesperado giro por un inesperado conflicto al interior del 
club parisino. 

¿Cuál es el conflicto entre Kylian Mbappé y el PSG?
Según información de Fabrizio Romano y el sitio PSG 

Community, altos mandos del Paris Saint Germain no estarían 
de acuerdo con las intenciones de Kylian Mbappé por salir de 
la institución y le habrían puesto un ultimátum para renovar 

con el equipo.
El delantero de la selección francesa no tendría intenciones 

de continuar jugando con el Paris Saint Germain después del 
2024, por lo que la directiva intentaría venderlo este verano y 
evitar que se vaya libre cuando termine su contrato. 

Las fuentes citadas mencionan que el cuadro parisino fijó 
en 200 millones de euros el precio de Kylian Mbappé, además 
de 50 millones de euros extra si el delantero gana el Balón de 
Oro, algo que el Real Madrid ya habría aceptado pagar con tal 
de tener al campeón del mundo en Rusia 2018 entre sus filas.

Otros reportes también indican que Florentino Pérez, el 
presidente del Real Madrid, ya se habría reunido con el emir 
catarí del PSG, Nasser Al-Khelaïfi, para negociar el fichaje 
del francés, por lo que solo sería cuestión de tiempo para ver 
a Kylian Mbappé jugando en LaLiga española con el Real 
Madrid.

Reportan acuerdo millonario con el PSG y podría llegar al equipo 
merengue en verano 

Portero jarocho viaja a España 
para firmar con el Rayo Vallecano

Cruz Azul 
confirma 

negociación 
por Alan 

Pulido 
AGENCIAS                    
Ciudad de México 

Cruz Azul espera que 
las contrataciones de 
Alan Pulido, Willer 

Dita y Jesús Dueñas se 
puedan cerrar entre hoy 
y mañana, para cerrar la 
plantilla de cara al Apertura 
2023.

Víctor Manuel Velázquez, 
presidente del Consejo de 
Administración y Vigilancia 
de la Cooperativa Cruz 
Azul, aseguró que las 
negociaciones con los tres 
futbolistas van viento en 
popa y que confía en que 
el este fin de semana se 
concreten para que puedan 
reportar lo antes posible con 
el equipo.

“Todavía faltan dos o 
tres refuerzos que estamos 
buscando y esperamos que se 
den. Siguen en negociaciones 
muy avanzadas y esperamos 
tener estos días el equipo 
completo y que se adapten 
rápido al futbol mexicano. 
Buscamos que cruz Azul 
sea protagonista”, aseguró el 
presidente de La Máquina.

C u e s t i o n a d o 
específicamente sobre 
Pulido, quien se dice tiene 
otras propuestas del mismo 
futbol mexicano, Velázquez 
reconoció que tienen 

¡Mbappé se 
va al Real 
Madrid!

competencia, pero esperan 
destrabar esa negociación.

“Inteligencia deportiva 
nos ha dado la pauta de 
varios jugadores, uno de 
ellos es él y esperamos que 
pronto esté con nosotros. 
Entre hoy o mañana puede 
ser”, agregó.

El debut de La Máquina 
en el Apertura 2023 se dará 
el próximo primero de 
julio cuando visiten a los 
Zorros del Atlas, encuentro 
para que confían estén 
todos los refuerzos para 
que se adapten y puedan ser 
considerados por Ricardo 
Ferretti.

“Hemos confirmado un 
equipo con la dirección 
técnica y el club, y buscamos 
que la integración de todos 
los jugadores, que se renovó 
mucho el plantel, sea lo 
más rápido posible para 
tener resultados desde la 
primera semanal”, explicó 
el directivo.

Con estos siete refuerzos 
se cerrará la plantilla celeste, 
en un torneo en el que 
esperan llegar a la final y 
llevarse el título.

“Estamos hablando 
de siente refuerzos y 
esperamos que con las bajas 
que se dieron se de una 
renovación y una frescura 
en el equipo. Estamos un un 
proceso de adaptación del 
cursor y esperamos buenos 
resultados en la temporada”, 
cerró Velázquez.

Del mismo modo, Óscar 
Pérez, director deportivo de 
Cruz Azul, reconoció que 
debe "esperar" para saber si 
hay posibilidades de cerrar 
la llegada del delantero del 
Sporting Kansas City.

"Está muy cotizado. 
Regresó muy bien. Hay que 
esperar a que todo vaya 
avanzando de la mejor 
manera y que se pueda dar", 
explicó el ex portero de La 
Máquina.

ALEJANDRO ÁVILA                    
Veracruz, Veracruz 

Con tan solo 17 años, el 
portero jarocho César 
Alessandro Limón 

Mora, vivirá la experiencia 
europea, pues el próximo 12 
de julio viajará a la ciudad de 
Madrid en España para firmar 
con el equipo Rayo Vallecano.

A temprana edad César 
comenzó con el gusto por el 
fútbol echando «la cáscara» 
en las calles de la zona de «Los 
Lavaderos» en la avenida 
Veracruz; al inicio, como 
todos, jugó de delantero o 
defensa, hasta que el destino 
le llamó para evitar que las 
metas fueran profanadas, «ha 
sido la mejor decisión que te 

tomado en mi vida», señala 
sonriente.

«Yo empecé en la 
academia de ‘Nato’ Sánchez, 
ahí fueron mis primeros 
pasos en la portería, poco a 
poco fui avanzando hasta que 
mediante trabajo y disciplina 
logré llegar a unas visorías en 
el club América, y gracias a 
la fortuna, al trabajo y a Dios, 
pues se me dio estar ahí».

Con solo 15 años y la 
bendición de sus padres, César 
Limón tomó sus maletas y 
se dirigió a la capital del país 
para enrolarse en uno de los 
clubes más grandes del fútbol 
mexicano, tan solo dos años 
le bastaron para ser visto por 
el «Rayito», equipo de cuna 
obrera que vio el esfuerzo 

del jarocho y lo solicitó para 
integrarse a sus filas.

César relata que tras 
el llamado del equipo de 
Vallecas, tanto sus amigos 
como familia estaban 
sorprendidos, para él también 
fue una alegría la propuesta 
del cuadro español, sin 
embargo también le conlleva 
una enorme responsabilidad.

«En la portería me gusta 
mucho en México lo que 
es Memo Ochoa en el tema 
de la reacción, en el juego 
aéreo Talavera, en los manos 
a manos a Rodolfo Cota, 
son mis máximos referentes 
mexicanos, así como Sebas 
Jurado, y es más o menos 
los que tengo como guía», 
mencionó.

Con un futuro deportivo 
promisorio, César Limón, no 
olvida que parte importante 
en su vida profesional será 
la formación académica, y 
recientemente terminada la 
preparatoria, se encuentra 
analizando qué opción 
universitaria sería la más 
adecuada para él.

«Estoy todavía pensando 
que carrera universitaria 
estudiar, y la que más me 
guste y la que más me llame la 
atención es por la que me voy 
a ir. También estoy pensando 
en estudiar algún idioma 
aparte del español, porque 
creo que también la base del 
futbolista actual tiene que ser 
por ahí dentro de la cancha un 
profesional», destacó.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

La directiva de la liga 
municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica 

que comanda Héctor Vences 
Espinoza, en importante 
reunión con delegados de 
los equipos llegaron a la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

La Selección Roja se 
llevó la victoria en el 
juego de estrellas de la 

liga de futbol universitaria 
superación Poza Rica en 
su categoría segunda B2 al 
imponerse por la mínima 1-0 
ante el Selectivo Azul en este 
compromiso sostenido en el 
campo deportivo Juan López 
Gasca.

El Selectivo Azul fue el 
que propuso en el primer 
tiempo en el terreno de juego, 
generando buenas jugadas 
de peligro desde el silbatazo 
inicial, aprovechando 
el empuje que le darían 
jugadoras como Naydelin 
Ramos y Amairani González, 
mismas que buscarían anotar 
rápidamente en este duelo.

Por su parte la escuadra 
Roja, buscaría con buenos 
contragolpes hacer daño en 
este partido, logrando tocar en 
varias ocasiones la puerta de 
la Selección Azul en el primer 
tiempo y manteniendo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

Las jugadoras de Alisson 
FC se aplicaron 
bien sobre el campo 

deportivo Dr. Enrique 
Sánchez del kilómetro 
4 y medio de Poza Rica, 
logrando desplegar muy 
bien su juego colectivo y 
cosechando una imponente 
victoria de 3-0 en este 
partido correspondiente 
a la liga de futbol femenil 
universitaria superación.

El equipo dirigido por 
Nicolas Bustos logró dar 
catedra sobre la cancha 
a pesar de los intentos 
a la ofensiva que busco 
realizar el conjunto de las 
Guerreras quienes no se 
cansarían de buscar el gol 
en este encuentro en todo 
momento, pero siendo 

el ritmo de juego para la  
segunda parte sobre la cancha 
ante una Selección Azul que 
busco defender también con 
todo.

Ya avanzado este juego 

de estrellas en la segunda 
división B2, la Selección Roja 
lograría encontrar la tan 
ansiada anotación que le daría 
la ventaja 1-0 por conducto de 
la jugadora Laura Morales 

quien envió el esférico al 
fondo de la red, al final 
este marcador prevaleció 
manteniendo la ventaja para 
las Rojas quienes se llevarían 
la victoria en este duelo.

anuladas prácticamente 
a la ofensiva por la buena 
defensa de Alisson.

Jessica Zúñiga logró 
brillar en la ofensiva de 
Alisson FC al marcar un 
total de dos anotaciones en 
este compromiso, mientras 
que la jugadora Vanessa 
Gómez complemento el 
marcador de 3-0 en este 
duelo, mismo que tendría 
más opciones de gol en el 
complemento.

Las Guerreras lograrían 
también despegarse de 
la marca de Alisson FC y 
generar peligro en la meta 
rival pero sin suerte al 
momento de definir en este 
partido, manteniéndose 
el marcador antes  
mencionado en los números 
y sumando tres puntos  
más este equipo en el  
torneo.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

El conjunto de Plan  
FC consiguió vencer 
a sus rivales en turno 

dentro de las semifinales 
del torneo de las Noches 
Mágicas de Poza Rica al 
imponerse ante Imperio 
FC con apretado marcador 
final de 3-2 en su duelo 
de “ida” con buen juego 
colectivo.

Estos equipos sin duda 
alguna dieron todo de sí, 
sobre la cancha, dando 

un excelente partido, en 
primera instancia muy 
cerrado al buscar solo abrir 
el marcador con algunas 
llegadas esporádicas, pero 
poco a poco adelantando 
filas ambos cuadros sobre 
la cancha.

Las respectivas defensas 
de cada uno de estos equipos 
serian quienes destacaron 
en los primeros minutos, 
sacando todo esférico  
hacia su meta, pero las 
jugadas de gol aumentarían 
de peligro al paso de los 
minutos, logrando anotar 

estos equipos en el cierre 
del primer tiempo.

Alexis Solís destacó a 
la ofensiva por el conjunto 
de Plan FC al marcar 
en dos ocasiones para 
su equipo, mientras que 
aportando un gol más, 
aparecería el jugador 
Brandon Hernández, por 
parte de Imperio FC, los 
elementos que anotarían 
en este primer partido de 
su llave eliminatoria serian 
Espinoza y Oscar Martínez 
para el 3-2 final en el 
encuentro.

decisión de enviar la jornada 
programada para el sábado 
24 de junio del 2023 al 
casillero de los suspendidos.

Todo esto debido a 
las actuales condiciones 
climatológicas que se han 
dado en nuestra ciudad, 
mismas que han terminado 
por presentarse con una 

sensación térmica de más 
de 45 grados centígrados, los 
cuales afectaron a jugadores 
el pasado fin de semana y 
para evitar algún percance se 
tomaría la decisión.

De igual manera, en 
el torneo independiente 
de veteranos legendarios 
de Poza Rica también se 

llevaría a cabo la suspensión 
de actividades, protegiendo 
con esto la integridad de los 
jugadores, por lo cual, para 
proteger a los integrantes 
de los más de cien equipos 
militantes, la liga municipal 
de futbol de veteranos de 
Poza Rica verá la luz hasta el 
siguiente fin de semana.
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Ferka Quiroz reacciona a su 
nominación en La Casa de los Famosos

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Ferka Quiroz, Raquel 
Bigorra, Bárbara 
Torres y Nicola 

Porcella fueron los cuatro 
participantes nominados de 
este miércoles en La Casa  
de los Famosos México,  
uno de ellos abandonará 
el reality show este 
domingo durante ‘La gala 
de eliminación’ que se 
transmite semanalmente.

Para fortuna de uno de 
los cuatro participantes, 
Apio Quijano y Emilio 
Osorio tienen la posibilidad 
de salvar a quien ellos  
elijan y así librarlo del 
riesgo de ser expulsado 
este domingo. El resto de 
los concursantes tendrá 
que confiar en el apoyo del 
público, quienes votaran 
para en el sitio web.

La tensión y la rivalidad 
no termina dentro del 
reality show, pues todos 
quieren llevarse a casa 
los 4 millones de pesos de  
premio que hay para el 
ganador. Ferka Quiroz, 
quien la semana pasada fue 
salvada por su pareja Jorge 
Losa, en esta ocasión repite 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Tras largas semanas 
de trabajo culminó 
el rodaje de la 

película «Cocodrilos», 
que tuvo locaciones 
en los municipios de 
Alvarado, Boca del Río, y 
mayormente en Veracruz.

El largometraje es la 
ópera prima de el director 
xalapeño, J. Xavier Velasco; 
el cual protagonizan Hoze 
Meléndez, Teresa Sánchez 
y Karem Momo; además, 
participan Arcelia 
Ramírez, Aída López, 
Carlos Aragón, entre 
otros.

Para su primer filme 
el director xalapeño 
abordó un tema crudo y 
tenebroso, pues la historia 
trata del alto precio que 
se paga en México por 
buscar la verdad desde el 
periodismo. 

Este thriller, lleno de 
intriga y peligro, filmado 
en escenarios de Veracruz, 
promete cautivar al 
público con su poderosa 
historia y actuaciones 
excepcionales en torno a 
los riesgos que viven los 
periodistas.

Cocodrilos sigue la 
escalofriante travesía de 
Santiago “Santi” Ortiz, 
un joven fotoperiodista 
interpretado por Hoze 
Meléndez, quien se ve 
envuelto en una oscura 
trama después de la 
muerte de su amiga y 
mentora, la periodista de 
investigación, Amanda 
González, interpretada 
por Teresa Sánchez.

“Siendo originario 
de Xalapa, me tocó 
presenciar algunos de los 

Culmina rodaje de 
película Cocodrilos 

en Veracruz
periodos más violentos en el 
estado. Si bien Cocodrilos es 
una ficción, también busca 
hacer un comentario sobre 
la situación alarmante que se 
ha dado desde décadas atrás 
en la entidad, y que tiene que 
ver con la violencia en contra 
de periodistas que buscan 
exponer la verdad sobre 
temas sensibles. No por nada, 
México es uno de los países 
más peligrosos del mundo 
para ejercer el periodismo”, 
señala el director. 

En Cocodrilos, el Puerto 
de Veracruz brinda una 
atmósfera auténtica que 
realza la intensidad de 
la historia y sumerge al 
espectador en un ambiente 
de misterio y suspenso.

La película busca 
poner sobre la mesa una 
conversación coyuntural 
y dolorosa: el asesinato de 
periodistas.

El director de la cinta 
agrega: “La filmación se llevó 
a cabo enteramente en el 
Puerto de Veracruz, Boca del 
Río y en la región de Alvarado. 
Fue una experiencia muy 
enriquecedora. Tuvimos 
el apoyo de instituciones 
estatales y locales, así como 
el respaldo de empresas 
privadas como el periódico 
El Dictamen y el Gran Hotel 
Diligencias. Las locaciones 
aportan una estética muy 
particular que enriquecen la 
ambientación de un thriller 
situado en el trópico.”

La cinta es producida por 
Ernesto Martínez Arévalo 
(Amores incompletos, 
Rencor tatuado) y Jessica 
Villegas Lattuada (Amores 
incompletos, Se busca 
papá), y fotografiada por el 
cinefotógrafo Felipe Pérez 
Burchard, miembro de la 
Academia Mexicana de 

Cinefotógrafos (AMC). El 
guion escrito por J. Xavier 

Velasco fue seleccionado y 
trabajado en el taller Cine 

Qua Non Lab 2021 y el 
proyecto contó con el apoyo 

del fondo de EFICINE 189 
para la producción.

como nominada y la idea no 
le agradó para nada.

Ferka Quiroz no pudo 
ocultar su molestia al ser 
nominada nuevamente en 
La Casa de los Famosos, pues 
asegura que hay un ‘complot’ 
en contra de las mujeres 
dentro del reality show, 
ya que hasta el momento 
ningún hombre ha sido 
expulsado.

“Por favor, quiero a toda 
la manada ‘Ferkawers’ se 
pongan bien pilas porque 
les voy a decir una cosa:  
‘No se vale, ya llevan a 
Marie Claire, ya llevan a 
Sofía, van por pura mujer 
y yo no entiendo que tanto 
les pinches pica que una 
mujer indefensa, madre,  
abnegada, que sale a buscar 
la lucha y poner en alto 
el nombre de las mujeres, 
defendernos y alzar la voz 
les pique tanto. Somos tres 
nominadas esta noche, por 
favor, no nos dejen sola”, 
dijo Ferka Quiroz frente a la 
cámara.

La actriz de telenovela 
que ha participado en 
distintos reality shows de 
La Isla y Guerreros, pidió a 
mujeres que se solidaricen 
y voten por ella, pues 

considera que hay una 
guerra de géneros dentro de 
La Casa de los Famosos.

Rápidamente el discurso 
de Ferka fue interrumpido 
por Sergio Mayer quien 
destacó que no era una lucha 
de géneros y ellos votaban 
basándose únicamente en 
las personalidades de cada 
participante.

¿Cómo votar por tu 
favorito en La Casa de los 
Famosos?

Para votar por tu 
participante favorito, 
debes seguir los siguientes 
pasos, considerando que 
únicamente puedes hacerlo 
durante los programas de 
pre-gala, gala y post-gala.

Los votos de Ferka 
Quiroz, Jorge Losa, Poncho 
de Nigris y Sergio Mayer 
fueron los que se anularon 
en la ronda de votación, 
sin embargo, ellos no lo 
supieron; así quedó la lista de 
nominados de esta semana:

Ferka: 6 pts.
Raquel: 6 pts.
Nicola: 5 pts.
Bárbara: 3 pts.
Jorge: 2 pts.
Poncho: 2 pts.
Barby: 1 pto.
Sergio: 1 pts.
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Peso Pluma luce sonrisa 
millonaria con dentadura postiza 
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Peso Pluma, cantante 
mexicano famoso por 
interpretar corridos 

tumbados, decidió decorar 
su sonrisa con unos grills 
de corazones y diamantes. 
El músico originario de 
Zapopan es uno de los 
clientes de la firma Braggao, 
una joyería especializada 
en personalizar dentaduras 
lujosas.

Desde la cuenta oficial 
de la joyería compartieron 
una serie de imágenes de 
Hassan Emilio Kobande 
Laija, mejor conocido como 
Peso Pluma, en donde luce 
una sonrisa millonaria 
gracias a la dentadura 
postiza que le realizaron de 
manera exclusiva. Braggao 
compartió el proceso de 
realización de la pieza 
hasta su finalización. 
Pero, ¿cuánto cuesta dicha 
dentadura con diamantes? 
Aquí te lo contamos.

En las imágenes 
difundidas en redes sociales 
se puede ver al cantante 
presumir sus nuevos 
dientes con incrustaciones 
de diamantes. Por otro 
lado, el portal Hyper 
Beast Latam destacó en 
sus cuentas el exorbitante 
valor de la pieza. A través 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El lunes pasado 
por fin se llevó a 
cabo la lectura del 

testamento del legendario 
actor Andrés García en 
Acapulco, Guerrero, poco 
más de dos meses después 
de su fallecimiento.

La herencia dejada 
por García ha sido 
motivo de controversia 
entre sus hijos, su esposa 
Margarita Portillo y 
Roberto Palazuelos, quien 
mantenía una estrecha 
relación con la familia 
y en algún momento, 
según palabras de propio 
'Diamante negro', el 
difunto actor afirmó que 
estaba incluido en su 
testamento.

Margarita Portillo 
había comunicado en su 
cuenta de Instagram que 
en cuanto se leyera el 
testamento del fallecido 
actor, ella hablaría con 
la prensa para dar los 
detalles de cómo quedaría 
distribuida la herencia de 
Andrés García, esto para 
evitar especulaciones y 
rumores al respecto, y así 
lo hizo.

Margarita Portillo 
ofreció una conferencia 
de prensa para hablar 
sobre la herencia de 
Andrés García, donde 
aclaró algunas dudas 
sobre el testamento 
pero, principalmente 
reveló quiénes están 
contemplados en la 
herencia del fallecido 
actor.

Portillo menciona 
que Andrés García se 
divorció de Sandra Vale 
en 1970, aclarando que su 
matrimonio con Andrés 
García es legítimo, 
contrario a lo que Roberto 

Leonardo García y Roberto 
Palazuelos , fuera del 

testamento de Andrés García
de su distanciamiento con 
Andrés García, además 
la señaló como "la esposa 
ilegítima", pues asegura 
que el matrimonio de 
García con Sandra Vale 
nunca se anuló legalmente. 
Algo que Portillo ha 
negado en diversas 
ocasiones, incluyendo esta 
conferencia.

A pesar de que durante 
la conferencia de prensa 
Margarita Portillo no 
declaró cómo quedaría 
distribuida la herencia de 
Andrés García, compartió 
una parte muy importante 
del testamento en la que 
revela qué será de las 
regalías y exclusivas de 
Andrés García en cine o 
televisión.

“Entonces esta parte 
no la han filtrado, dice, 
asimismo, dispone el 
testador que todos sus 
bienes de valor, tales 
como alhajas, autos, 
ropa, algún efecto de 
comercio y muebles 
en general o cualquier 
otro bien susceptible de 
ser traspasado por vía 
hereditaria, pasará a favor 
de la señora Margarita 
María Portillo Castejón, 
reveló. 

“Esa es una parte, lo más 
importante, los derechos y 
regalías de las repeticiones 
de series de televisión y 
telenovelas a la señora 
Margarita María Portillo 
Castejón. “los derechos 
de propiedad intelectual. 
biográficos y de imagen 
y cinematografía, a la 
señora Margarita María 
Bolívar”, finalizó.

A su vez, Margarita 
Portillo reveló que 
las cenizas de Andrés 
García permanecerán 
en Acapulco, pues así lo 
dispuso el actor antes de 
fallecer.

Palazuelos asegura, además 
la viuda del actor detalla que 
Leonardo García nació fuera 
del matrimonio de Sandra y 
Andrés.

Respecto a su 
matrimonio con Andrés 

García, Margarita Portillo 
aclaró que se casaron por 
bienes separados, razón  
por la cual asegura que el 
actor siempre la protegió. 
Durante esa misma 
conferencia, Margarita 

dejó en claro quienes 
están contemplados en 
el testamento de Andrés 
García.

“Estamos Rosa María 
García (hermana del actor), 
Andrés Jr. (primogénito 
del actor), Andrés López 
Portillo (hijo de Margarita), 
y yo”, reveló.

Por su parte, reveló 
que a Sandra Vale y a 
Leonardo García se les 
dará el departamento que 
se encuentra en Costa 
Azul, Acapulco, el cual 
era propiedad de Andrés 
García, sin embargo, no 
serán acreedores a otra 
propiedad del actor ni están 
contemplados en su fortuna.

Niega que Roberto 
Palazuelos haya sido 

contemplado por Andrés 
García

Por otra parte, la 
viuda de Andrés García 
desmintió por completo 
que Roberto Palazuelos 
haya estado contemplado 
en el testamento del actor, 
asegurando que no es el 
heredero universal, como 
Palazuelos había declarado 
previamente.

“Erróneamente algunos 
medios lo han dicho: 
‘porque Andrés García 
había dicho que era su 
heredero mayoritario’, 
jamás mi esposo dijo eso”, 
aseveró.

Roberto Palazuelos 
anteriormente había 
declarado que Margarita 
Portillo había sido la causa 

de una publicación en su 
Instagram, Hyper Beast 
reveló que la dentadura de 
Peso Pluma tuvo un costo 
alrededor de 58 mil dólares, 
aproximadamente 1 millón 
de pesos mexicanos.

La dentadura, de 
acuerdo a información 
proporcionada por la misma 
fuente, está hecha en oro 
blanco de 10 quilates, más 
7 quilates de diamantes en 
corte brillante y también 
algunos esmaltados en 
forma de corazones rojos.

El diseño de la pieza es 
totalmente personalizado, 
esto quiere decir que Peso 
Pluma intervino en la 
apariencia de su nueva 
dentadura. La joyería 
compartió que ésta se 
realizó en conjunto con el 
odontólogo del cantante de 
la Doble P.

“Una sonrisa que 
brilla con diamantes, 
los exclusivos grillz 
diseñados por Braggao 
para @pesopluma el 
fenómeno musical global. 
En colaboración con el 
talentoso dentista @dr_
raul_perez, hemos creado 
la pieza personalizada 
que refleja su estilo y 
personalidad única”, 
escribió la cuenta en 
Instagram de la joyería.

No es la primera vez 

que dicha joyería trabaja 
con celebridades, pues 
en sus publicaciones 
destacadas, además de tener 
relación con Peso Pluma, 
también han colaborado 
con otros famosos como 
Christian Nodal, Gera 
MX, Blessd y Kenia OS, 
por mencionar algunas 
de las personalidades que 
aparecen en el feed de la 
joyería.

Usuarios tunden a Peso 
Pluma por dentadura y lo 
llaman “naco”

La nueva adquisicion 
de Peso Pluma no dejó 
indiferentes a los internautas 
y en la publicación en la 
que la joyería compartió 
la dentadura de diamantes 
del cantante los usuarios 
reaccionaron y aseguraron 
que Hassan Emilio Kabande 
Laija, nombre real del 
famoso, podrá tener mucho 
dinero pero no buen gusto 
ya que la mayoría destacó 
que se veía muy mal con esa 
dentadura de 1 millón de 
pesos.

“No cabe duda q el dinero 
no da la clase”; “Como hacen 
ricos a gente tan gata y 
corriente”; “Un naco más 
que se suma a los mediocres 
que no cantan, ¡pero a la 
gente que los sigue les gusta 
la basura”; “Un anillo o un 
reloj ¡La cadenota de Nodal 

ok! Yo sé que al cliente  
lo que pida, pero, que mal 
gusto de chavo”; “Va de  
mal en peor ahora hasta los 
dientes de fierro y los short 
de el chavo del ocho”; “Más 
gato no se puede, claramente 
el dinero no da la clase”; 
fueron algunos de los 
comentarios que recibió el 
cantante en la publicación.



ARTURO ESPINOZA  
Xalapa, Veracruz  

Diecisiete cuerpos, 
unos enteros, otros 
d e s p e d a z a d o s 

fueron recuperados en una 
fosa clandestina ubicada en 
una zona de manglares de 
Punta Puquita, municipio 
de Alvarado; personal del 
grupo Colectivo Solecito, 
logró el rescate de los 
cadáveres, los cuales ya 
estarían en el Servicio 
Médico Forense en Xalapa, 
donde se espera que sean 
identificados.

Lo anterior se informó 
mediante la cuenta oficial 
del grupo Colectivo 
Solecito, donde mencionan 
que el rescate fue en una 
zona de difícil acceso 
ya que sólo se logra 

ARTURO ESPINOZA  
Córdoba, Veracruz  

Una mujer de 57 
años de edad fue 
encontrada muerta 

dentro de un pozo artesiano, 
en una vivienda de la colonia 
Úrsulo Galván, municipio 
de Córdoba; presuntamente 
habría sido asesinada por su 
esposo.

El hecho se registró 
la mañana de este jueves, 
cuando familiares de Julia 
Cortés, de 57 años de edad 
fueron a buscarla a su casa 
ubicada en la calle 21 esquina 
con la avenida 12.

La fuente indicó que el 
familiar buscó a la mujer sin 
encontrarla dentro de la casa 
pero al buscarla en el patio se 
percató que la tapa del pozo 
artesiano estaba movida.

Al acercarse y quitar 
la tapa, se percató que 
salía la cabeza de la mujer, 
pidiendo ayuda al número de 
emergencias 911.

El auxilio fue canalizado 
a elementos del cuerpo de 

Encuentran 17 cuerpos en fosa 
clandestina en Alvarado

La matan y arrojan a pozo en Córdoba

Acribillan a 
dueño de una 
cuartería en 

el Chote
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REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz  

Sujetos desconocidos 
ingresaron a una cuartería 
y asesinaron a balazos a un 

individuo, quien perdió la vida 
de forma inmediata.

Los hechos sangrientos 
fueron en la comunidad de El 
Chote, los vecinos reportaron 
varias detonaciones por 
arma de fuego al interior 
de una cuartería en la zona 
denominada “El Crucero”.

Los primeros reportes, 
señalan  dichos sujetos 
desconocidos ingresaron al 
interior de un inmueble, que 
es utilizado como cuartería 
y accionaron sus armas en 
contra de su víctima.

Tratándose de Othoniel  

R.L. de 47 años de edad, 
mejor conocido; como “el 
Negro”, dueño de la cuartería, 
donde le dieron muerte,  los 
responsables huyeron con 
rumbo desconocido.

Por su parte, elementos  de 
Protección Civil atendieron 
el llamado y al confirmar 
que no tenía signos vitales 
se informó a los preventivos 
municipales, quienes 
iniciaron los protocolos de 
acordonamiento del lugar.

Personal de la Fiscalía 
Regional  iniciaron las 
primeras investigaciones 
en torno a este sangriento 
acontecimiento y  ordenaron 
el levantamiento del cuerpo  
para ser  trasladado al 
SEMEFO para realizar la 
necropsia correspondiente.

acceder mediante lancha, 
preguntándose ¿Cómo 
llevan a las víctimas hasta 
allá?, esto debido a que se 
encuentra al otro lado de la 
Laguna de Alvarado.

En esa misma zona, el 
colectivo dio a conocer el 
pasado 10 de mayo, que 
la Comisión Nacional 
de Búsqueda habría 
realizado una búsqueda, 
sin encontrar nada, pero el 
colectivo sí logró recuperar, 
en 15 días, lo que serían 
restos humanos.

En uno de los twits 
fechado el día de miércoles, 
menciona que “Logramos 
rescatar 17 cuerpos en 
Punta Puquita, Alvarado. 
17 familias podrán cerrar el 
ciclo de incertidumbre.

El colectivo es liderado 
por Rosalía Castro Toss.

Bomberos, Policía Municipal 
y paramédicos de la Cruz Roja.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos confirmaron 
que la mujer ya no tenía signos 
vitales.

En un principio se creyó 
que la mujer había caído 
al pozo sin embargo según 
testigos mencionaron 
que el esposo de la mujer, 
identificado como El Chango 
salió desde temprano de 
su vivienda a realizar unas 
compras.

Presuntamente no compró 
nada dirigiéndose hacia la 
central camionera donde 
tomo un autobús con destino 
a la ciudad de Cuitláhuac.

Se informó que la pareja 
continuamente discutía y en 
algunas ocasiones el individuo 
golpeaba a la agraviada, a 
quien ya le habían aconsejado 
que te lo denunciara.

Personal del Ministerio 
Público tomó conocimiento 
del deceso de la mujer, 
ordenando el levantamiento y 
traslado de cadáver al Servicio 
Médico Forense.
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Editorial

Joven grave tras choque de 
moto en Emiliano Zapata

Enfrentamiento deja cuatro 
detenidos tras cateo en Orizaba

Auto se incendia en gasera 
de Emiliano Zapata

Policía lesionado tras caer 
de patrulla en Xalapa

ARTURO ESPINOZA 
Orizaba, Veracruz    

El cateo a una vivienda 
en la colonia Urbana 
Librado Rivera, 

municipio de Orizaba 
dejó cuatro detenidos tras 
enfrentarse a balazos con 
elementos policiacos.

El hecho se registró 
la tarde de este jueves, 

ARTURO ESPINOZA 
Emiliano Zapata, Veracruz     

Un automóvil se 
incendió al salir de 
una gasera, ubicada a 

un lado del centro comercial 
La Pradera, municipio de 
Emiliano Zapata; personal 
de la Policía Estatal logró 
controlar el siniestro.

El siniestro se registró  
la tarde de este jueves, 
cuando un automóvil 
Nissan, tipo Tsuru, modelo 
atrasado salía de las 
instalaciones de Auto Gas 
del Atlántico, ubicadas 
a un lado de la carretera 
Las Trancas-Coatepec, a 
la altura del citado centro 
comercial.

En esos momentos 
comenzó a salir fuego y 
humo del motor, por lo 
que su conductor detuvo 
su marcha, mientras que 
automovilistas y personal 
de la gasera acudieron a 
apoyar.

La fuente indicó que 
rápidamente el fuego del 
vehículo fue controlado 
con un extintor, arribando 
además elementos de la 
Policía Estatal, quienes 
abanderaron la zona del 
siniestro.

Los uniformados 
confirmaron que ya no 
había riesgo alguno, por 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

Un elemento de la 
Policía Municipal 
habría resultado 

lesionado tras caerse de una 
patrulla en movimiento en 
el fraccionamiento Lucas 
Martín, municipio de 
Xalapa.

El hecho se registró 
la noche de este jueves, 
cuando un elemento de 
la Policía Municipal que 
viajaba en la batea de una 
patrulla habría caído en una 
calle empedrada, cuando 
realizaban un rondín de 
vigilancia en el citado 
fraccionamiento.

Al lugar se requirió 
personal paramédico, 
arribando diversas 
corporaciones de rescate.

Tras la llegada de 
los paramédicos éstos 
atendieron al uniformado, 
para después ser trasladado 
a un hospital, siendo 
reportado su estado de salud 
como estable. 

ARTURO ESPINOZA 
Emiliano Zapata, Veracruz     

Una joven mujer se 
encuentra grave tras 
ser atropellada por un 

taxi en la carretera Xalapa-
Las Trancas, a la altura del 
fraccionamiento Terranova, 
municipio de Emiliano 
Zapata.

El accidente se registró 
la madrugada de este jueves, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron que 
una persona que viajaba en 
motoneta había chocado con 
un auto de alquiler.

Los testigos pidieron apoyo 
al número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio 
a Protección Civil, Policía 
Municipal y paramédicos del 
grupo Bap.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 
a una mujer, quien presentó 
diversas fracturas y se 
encontraba inconsciente.

Minutos después debido 
a la gravedad de sus lesiones 
la mujer fue trasladada a 

un hospital en la ciudad de 
Xalapa.

La fuente indicó que el 
presunto responsable fue el 
conductor del taxi Nissan, tipo 

March, número económico 
XL9261, matrícula  
A323XD. 

De igual forma se supo 
que el conductor del taxi se 

dio a la fuga, abandonando el 
vehículo, en el lugar.

Tránsito del Estado se 
haría cargo de las unidades 
involucradas en el percance.

cuando elementos de la 
Policía Estatal llegaron a 
una vivienda ubicada en la 
calle prolongación Vicente 
M. Corona, de la colonia El 
Espinal.

En ese lugar se habría 
registrado un primer 
enfrentamiento a balazos 
con sujetos armados.

Minutos después los 
uniformados se trasladaron 

a otra vivienda localizada 
en la calle Poniente 13 
de la colonia Urbana 
Librado Rivera, donde de 
nueva cuenta se habrían 
enfrentado con hombres 
con armas de fuego.

Al operativo se  
sumaron elementos de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, Marina Armada 
de México y Guardia 

Nacional.
Cuatro personas 

habrían sido detenidas 
tras los enfrentamientos, 
siendo asegurados los 
inmuebles y dos vehículos.

Posteriormente los 
detenidos y lo asegurado 
quedarían a disposición  
del Ministerio Público 
quien definiría su 
situación legal.

lo que minutos más tarde 
después de controlado el 
siniestro, se marcharon de 
lugar.

Lo anterior provocó 
temor e incertidumbre en 

la zona del siniestro, donde 
al parecer un cortocircuito 
en el motor habría sido el 
origen de la contingencia; 
no se reportaron lesionados, 
ni intoxicados.
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REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

Elementos de Seguridad 
Pública Municipal, 
aseguraron a un 

trabajador del volante, ya que 
se le encontró varias   bolsitas 
con una sustancia cristalina 
con las características 
propias de la droga conocida 
como cristal, por lo que 
fue puesto a disposición 
de las autoridades 
correspondientes.

Se trata de Alexis de Jesús 
E. E. de 27 años, originario 
de Papantla, fue intervenido 
sobre la calle Cruz Chiquita 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

Tras llevarse a efecto 
la audiencia de juicio,  
Ronaldo N,  alias 

“el Churpio” ex elemento 
de la policía municipal, 
fue sentenciado a  51 años 
de prisión por el delito de 
secuestro agravado en contra 
de A.P.T., nieto del ex alcalde 
de Espinal Evencio Tovar.

Los hechos ocurrieron, 
el pasado 26 de febrero de 
2019, cuando el jovencito 
Ángel Antonio P.T estaba  
en compañía de  sus 
compañeros de Escuela en 
un domicilio de la colonia 
Emiliano Zapata en esta 
cabecera municipal.

El Churpio  era elemento 
de la Policía Municipal en 

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz   

Dos empleados están 
graves tras caer 
de un andamio 

cuando trabajaban en 
el Centro Deportivo 
Veracruzano, ubicado 
en el fraccionamiento 
Reforma, municipio de 
Veracruz.

El accidente se registró 
este jueves, cuando dos 

REDACCIÓN NORESTE  
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz     

Debido a las altas 
temperaturas en la 
comunidad de San 

Javier del  Estero se registró 
un incendio de pastizal que 
amenazaba con salirse de 
control.

Los elementos  de 

Viernes 23.06.2023

Traía droga y fue detenido 
por la Policía Municipal 

Dictan 51 años de 
cárcel por secuestro 

a el Churpio

PC controla 
quema de pastizal

Dos empleados graves 
tras caer en centro 

deportivo en Veracruz

del barrio del Naranjo, y 
entre sus ropas llevaba  19 
bolsitas de droga.

Dicho sujeto  conducía 
un vehículo de alquiler  con 
número económico 745 de 
este municipio,  la unidad 
también quedó asegurada.

Se logró saber que dicho 
individuo al parecer es el 
responsable de la pinta de 
bardas que aparecieron en 
fksd pasados con la leyenda 
“Territorio G.N.”.

El detenido fue puesto a  
puesto a disposición ante la 
fiscalía en turno el cual llevo 
su proceso ante el juez de 
control.

Papantla, y se aprovechó de 
su cargo para privar de su 
libertad al entonces mejor 
de edad, quien fue abordado 
con lujo de violencia por 
varios sujetos armados 
para obligarlo a subir a un 
automóvil para llevarlo con 
rumbo desconocido.

Posteriormente, sus 
captores exigieron una 
fuerte cantidad de dinero 
por su rescate, mientras sus 
familiares, denunciaron 
ante las instancias 
correspondientes .

El automóvil donde fue 
plagiado el jovencito fue 
localizado sobre un paraje 
en las inmediaciones de la 
comunidad de Tres Cruces   
de Gutiérrez Zamora, según 
consta en la averiguación 
951/2019.

Posteriormente la 
víctima fue liberada a la 
altura de la caseta de cobro 
de la autopista Cardel a Poza 
Rica, donde fue  auxiliado 
por personal de CAPUFE 
para ser entregado  a sus 
familiares sano  y salvo

Sobre la detención de 
Ronaldo N, fue realizada 
por agentes ministeriales 
en un camino con dirección 
a la comunidad de Cerro 
Blanco, perteneciente a este 
municipio papanteco.

Tras escuchar su 
sentencia Ronaldo N, 
volvió a las instalaciones 
del CERESO regional 
de esta cabecera 
municipal a disposición 
de las autoridades 
correspondientes para 
cumplir su condena.

Protección Civil acudieron 
a atender el incendio que ya 
había consumido  una gran 
cantidad de un  terreno, luego 
de un par de  horas finalmente 
fue controlado.

Cabe mencionar que  a 
estas tareas para controlar el 
incendio se sumó personal 
Limpia Pública y Comercio, 
ya que el fuego no cesaba y 

amenazaba con extenderse a 
terrenos aledaños.

Personal de Protección 
Civil, exhorta a los pobladores 
a no quemar basura u 
hojarasca seca,  las oleadas 
intensas de calor  suelen ser 
las principales causas de  los  
incendios, ante cualquier 
siniestro se debe dar  aviso de  
inmediato al  Ayuntamiento.

empleados se encontraban 
realizando labores de 
mantenimiento dentro del 
citado centro deportivo, 
ubicado en la calle España, 
del citado fraccionamiento.

La fuente indicó que 
en esos momentos, ambos 
sujetos cayeron de una altura 
aproximadamente de 10 
metros. 

Testigos pidieron apoyo 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó 

el auxilio a elementos 
del cuerpo de Bomberos 
Conurbados y paramédicos 
de la Cruz Roja.

Los socorristas atendieron 
a los lesionados, quienes 
sufrieron traumatismo 
craneoencefálico y diversas 
fracturas.

Minutos después, los 
heridos fueron trasladados a 
un hospital, donde su estado 
de salud fue reportado como 
grave.
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Amantes de lo ajeno no dan tregua

Es rescatado y se torna agresivo

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Una tienda de 
c o n v e n i e n c i a 
ubicada a un costado 

de la presidencia municipal, 
de este puerto, fue asaltada 
por delincuentes, es de 
mencionar que los presuntos 
lograron darse a la fuga.

Estos hechos se 
registraron en la tienda 
OXXO ubicada en la calle 
Morelos, entre el bulevar 
Jesús Reyes Heroles y la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Un automóvil más 
fue robado en 
esta localidad, el 

propietario asegura que lo 
dejó en el estacionamiento 
de un centro comercial, la 
Policía Municipal y Marina, 
ni se enteraron.

El vehículo robado es 
un coche marca Nissan 
tipo Tsuru, color blanco, 
modelo 2000, con placas de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Joven en presunto 
estado de ebriedad 
se arrojó al cauce 

del estero Tenechaco, 
por fortuna familiares y 
rescatistas de bomberos y 
Protección Civil lograron 
rescatarlo sin embargo este 

Ebrio se arroja al cauce 
del estero Tenechaco

Atracan un OXXO a un 
lado de la presidencia 

Roban auto en 
estacionamiento 

de Centro 
Comercial 

los agredió físicamente, 
cabe mencionar que no 
quiso ser examinado por 
paramédicos ni tampoco 
trasladado a algún 
nosocomio.

Estos hechos se 
registraron en el 
libramiento Adolfo López 
Mateos a la altura del Hotel 
Plaza Palmas, en la colonia 

Azteca, de esta localidad y 
provocó la movilización de 
cuerpos de seguridad y de 
emergencia.

El joven involucrado, 
aparentemente, se 
encontraba en estado de 
ebriedad y por diferencias 
con sus familiares se habría 
arrojado al cauce del estero 
Tenechaco, para su fortuna 

pudo ser rescatado por 
familiares y rescatistas, 
sin embargo este se tornó 
agresivo y agredió a los 
uniformados.

Es de mencionar que 
está situación ocasionó que 
la circulación en ambos 
sentidos del libramiento 
Adolfo López Mateos, fue 
cerrado por varios minutos.

avenida Benito Juárez, de 
esta localidad.

De acuerdo con los 
informes, empleados de la 
tienda argumentaron que al 
establecimiento ingresaron 
dos sujetos y se apoderaron 
de  dinero en efectivo y 
producto.

Cabe mencionar que 
este establecimiento se 
encuentra a un costado de 
la presidencia municipal 
donde existen de guardia al 
menos 6 policías y ni uno se 
percató de lo sucedido.

circulación YKP968B del 
estado de Veracruz, el cual 
como seña particular trae 
"el cuarto" del lado izquierdo 
quebrado y una abolladura 
en la carrocería del mismo 
lado.

Dicha unidad, según 
lo informado, estaba 
aparcado en la zona de 
estacionamiento del 
centro comercial Bodega 
Aurrera, ubicado en la 
avenida General Arteaga, 
de la colonia Centro, de esta 

localidad.
El agraviado solicitó el 

apoyo de la ciudadanía y 
reportó el robo en redes 
sociales, dónde posteó 
"Buenas noches me podrían 
ayudar, hace como 40min 
se robaron mi coche en el 
estacionamiento de bodega 
Aurrera  es un Tsuru 
color blanco modelo 2000  
coco señas trae un cuarto   
quebrado del lado izquierdo 
y la fascia en el mismo 
lado  un pequeño hueco 

y el cristal del retrovisor 
izquierdo quebrado placa 
YKP968B".

Cabe mencionar que 

fuentes de la Unidad 
Integral de Procuración 
de Justicia y corporaciones 
policiacas como la Policía 

Municipal, Marina, Guardia 
Nacional y/o Fuerza Civil 
no tenían conocimiento de 
lo sucedido.


